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ПЛЕНУМ ОБКОМА КПСС
Вчера в Свердловске састоялся X пленум обкома 

КПСС. Пленум обсудил задачи областной партийной ор
ганизации по дальнейшей интенсификации сельскохо
зяйственного производства и переводу его на промышлен
ную основу, исходя из решений декабрьского (1973 г.) 
Пленума ЦК КПСС.

УДАРНЫЙ ТРУД, ОГЛИЧНАЯ УЧЕБА КАЖДО
ГО МОЛОДОГО ЧЕЛОВЕКА БУДУТ ЛУЧШИМ ПО
ДАРКОМ XVII СЪЕЗДУ ВЛКСМ, 50-ЛЕТИЮ СО 
ДНЯ ПРИСВОЕНИЯ КОМСОМОЛУ ИМЕНИ В. И. 
ЛЕНИНА.

(Из обращения участников областного слета молодых 
передовиков труда и учебы, воинов-отличников третье
го, решающего года пятилетки к комсомольцам и моло
дежи Свердловской области).

Нель —механизаторский всеобуч

ТРАДИЦИИ- 
ЖИТЬ!

Сейчас у тружеников полей хлопот ничуть не меньше, чем, 
скажем, в жаркие осенние дни. Идет подготовка к весеннему 
севу. Все важно в этой работе. Но на особом месте, как всегда, 
стоит кадровый вопрос. Уже сейчас руководителям, специалис
там, комитетам комсомола колхозов и'совхозов следует заду
маться над тем, кто сядет за рычаги тракторов, поведет грузо- 
жайИ П° весенним Дорогам, кто возглавит борьбу за новый уро-

— Нет, нет, я не оговорился, — директор совхоза «Тав- 
ринский» Красноуфимского района Павел Андреевич Яковлев 
снисходительно улыбнулся, видимо, не первый раз разъяснял 
это. — Не Валентин Кузнецов, а именно Валентина Кузне
цова. Есть у нас отличная трактористка.

Наш корреспондент вел с директором совхоза разговор об 
итогах весенне-полевых работ за одну из пятидневок, и было 
несколько необычно слышать девичью фамилию в числе фа
милий,.совхозных ^трактористов — передовиков сева. Но факт 
оставался фактом. Только за три последних смены Валентина 
Кузнецова прокультивировала 70 гектаров пашни при смен
ной норме 12,6. Первенство она уступила лишь единственно
му ^механизатору — Николаю Чухареву. v которого норма 
выработки достигала в отделвные дни 250 процентов.

Совхоз «Тавринский» —- самое отдаленное хозяйство в 
Красноуфимском районе. Расположено оно на холмистой 
местности, нечегкой для земледельческих работ, к тому же 
и трактористов в совхсзэ не в Достатке, так что Павла Ан
дреевича Якэвпева ветру дне было понять, когда он говорил, 
что механизатопы —г ча вес золота.

— Мне бы пяток таких трактористок, как Кузнецова, и, 
честное слово, я бы забот не знал.

Слова директора совхоза «Тавринский» имеют непосред
ственное отношение к недавнему совещанию представителей 
учебнЫх заведений, занимающихся подготовкой механизатор
ских. кадров. Участники совещания вели разговор о том,-как 
улучшить систему подготовки сельских механизаторов. Во
прос этот заслуживает самого пристального внимания. И вот 
по какой причине.

Каждую весну перед руководителями колхозов и совхозов 
в полный рост встает проблема: где взять трактористов и 
шоферов, чтобы машинно-тракторный парк полностью исполь
зовался на посевной. Об организации двухсменной работы 
говорить не приходится. Главная весенняя забота специали
стов — чтобы техника не простаивала, чтобы по возможно
сти уплотнить сроки весенней страды.

Об остроте проблемы можно судить из сопоставления хотя 
бы таких фактов. Ежегодно в хозяйствах области не хватает 
6—8 тысяч механизаторов. Буквально в каждом виде сель
скохозяйственных работ — на севе, на заготовке кормов, на 
жатве, на обработке почвы, в животноводстве.

В последние годы на каждые сто тракторов число механи
заторов в пашей области уменьшилось на десять человек, в 
то время как техническая оснащенность хозяйств выросла на 
тысячи тракторов, автомашин, комбайнов. Естественно, это 
не может не беспокоить.

Одной из причин создавшегося положения участники сове
щания назвали слабую пропаганду механизаторских профес
сий. И как следствие этого — лишь незначительное число 
молодежи становится после окончания школы трактористами, 
комбайнерами, шоферами. И как следствие — ежегодная 
проблема для сельских специалистов: где брать механизато
ров, чтобы техника полностью использовалась на полевых ра
ботах?

Да, решение этой сложной проблемы во многом зависит от 
того, насколько правильно и целеустремленно будет вестись 
пропаганда механизаторских профессий, насколько умело бу
дет организована учеба механизаторов. Но хотелось бы за
острить внимание на вопросе, связанном с одной беспричинно 
забытой традицией. С традицией, по которой механизаторская 
профессия считалась равнодоступной как для мужчин, так и 
для женщин. Вспомните послевоенные годы, когда жен
щины и девушки не только охотно шли на курсы ме
ханизаторов, но и, не уступая первенства мужчинам, успеш
но выращивали и убирали хлеба. Кстати, подобные примеры 
можно привести и из наших дней. Скажем, в Ростовской 
области в гвардии хлеборобов около 4500 женщин и девушек, 
около 7000 — в Алтайском крае. А вот в нашей области 
всего-навсего 52 женщины и девушки, которые носят имя 
сельского механизатора. Резкий контраст, не правда ли?

Объяснить его можно лишь тем, что важный резерв по
полнения механизаторских кадров выпал из поля зрения ру
ководителей сельских профессионально-технических училищ, 
колхозов и совхозов, комитетов комсомола хозяйств, что ме
ханизаторский всеобуч стал «достоянием» только юношей.

Правомерно ли такое положение? Конечно, нет. В недавно 
опубликованном постановлении X пленума ЦК ВЛКСМ «Об 
итогах декабрьского (1973 г.) Пленума ЦК КПСС и задачах 
комсомола» говорится о том, что комитетам комсомола сов
местно с сельскохозяйственными организациями и госкоми
тетами, управлениями профессионально-технического образо
вания необходимо организовать массовый технический все
обуч молодежи под девизом «Живешь на селе —- умей уп
равлять техникой», постоянно заботиться о повышении про
фессионального мастерства молодых тружеников. Особое 
внимание следует обратить на подготовку кадров механизато
ров из числа женской молодежи Такую задачу поставил 
перед комсомолом области и состоявшийся вчера пленум 
обкома партии.

Необходимо объединить усилия, сделать все возможное, 
чтобы механизаторская учеба женщин и девушек поднялась 
на новую качественную ступень, заняла должное место в 
работе/Например, имеет смысл подумать над организацией 
кратковременных курсов механизаторов-женщин, чтобы 
уже в нынешнюю весеннюю страду в хлеборобскую гвардию 
влились свежие силы. Чтобы многие директора и председа
тели хозяйств могли сказать:

— Есть у нас отличные трактористки.

С докладом выступил пер
вый секретарь обкома КПСС 
Я. П. Рябов.

Он отметил, что партийные, 
советские и сельскохозяйст
венные органы, совхозы и 
колхозы области осуществили 
ряд мер по укреплению сель
скохозяйственного производ
ства, его концентрации и спе
циализации. Созданы специа
лизированные совхозы и тре
сты, завершается перевод на 
промышленную основу произ
водства яиц, начато строитель
ство животноводческих комп
лексов. Проводится работа по 
концентрации скота и птицы 
за счет реконструкции дейст
вующих предприятий. Осуще
ствляется программа по ин
тенсификации кормопроизвод
ства.

Вместе с тем докладчик ос
тановился на нерешенных про
блемах и недостатках, сдер
живающих рост производства 
и заготовок сельскохозяйст
венных продуктов. Темпы его 
заметно отстают от намечен
ных планов и все возрастаю
щих потребностей населения в 
продуктах питания.

В прениях по докладу вы
ступили первый секретарь Та
лицкого райкома КПСС В. В. 
Малышкин, бригадир Нижне
тагильской птицефабрики А. Т. ? 
Коноплина, второй секретарь 
Свердловского горкома КПСС 
В. В. Гудков, директор совхоза

НАВСТРЕЧУ
XIX ОБЛАСТНОЙ
КОМСОМОЛЬСКОЙ
КОНФЕРЕНЦИИ

КОМИССИЯ 
ПОДВОДИТ 
итоги

СПЛАВ СЛОВА И ДЕЛА
Начну с общеобразователь- 

1юй учебы молодых рабочих, 
потому что идеологическая 
работа идет успешнее ' всего 
там. где у молодежи достаточ
но высокий уровень знаний.

В нашей области в 228 ве
черних и 5 заочных школах 
для работающей молодежи 
обучалось в 1973—74 учеб
ном году 88146 человек. Обком 
комсомола, идеологическая ко
миссия многое сделали для 
успешного проведения Всесо
юзного смотра «Каждому мо
лодому труженику — среднее 
образование». Это и обширный 
методический материал для 
горкомов и райкомов ВЛКСМ, 
разработанный обкомом
ВЛКСМ совместно с кафедрой 
Свердловского педагогического 
института, и различного рода 
рекомендации, рейды «КП» по 
проверке готовности школ к 
новому учебному году.

По итогам смотра «Каждо
му молодому труженику — 
среднее образование» за 1972 
год Свердловская область была 
награждена переходящим1 Крас
ным знаменем ВЦСПС, ЦК 
ВЛКСМ и Министерства про
свещения СССР.

Однако еще не все комитеты 
комсомола с должным внима
нием относятся к вопросам по
вышения общеобразовательно
го уровня работающей моло
дежи. В комсомольских орга
низациях Камышлова. Тугулы- 
ма. Талицы, Артей половина 
работающей молодежи, не 
имеющей среднего образова 
ния, нигде не учится.

Большой отсев из ШРМ в 
1972—73 учебном году произо
шел в Камышлове, Акитском, в 
Байкаловском и Пригородном 
районах. Это — серьезное упу
щение.

Важнейшим направлением в 
деятельности обкома ВЛКСМ 
является организация поли
тического просвещения моло
дежи. Во всех первичных ком
сомольских организациях об
ласти проводится научно-прак
тическая конференция «Ленин, 
партия, молодежь». Широкое 
распространение получили Ле
нинские уроки — коллективный 
метод изучения ленинского на
следия.

За прошедшие ' два года в 
кружках комсомольского по

«Орджоникидзевский». Герой 
Социалистического Труда 
Е. Ф. Маркин, директор Урал
вагонзавода И. Ф. Крутяков, 
председатель облисполкома 
А. В. Борисов, первый секре
тарь Ирбитского райкома 
КПСС В. М. Шаврин, бригадир 
овощеводов совхоза «Хромцо- 
во» Белоярского района В. Ф. 
Закирьян, управляющий тре
стом «Свердловсксовхозстоой» 
В Н. Скляр, директор Урал- 
НИИсхоза И. И. Летунов, пред
седатель областного объеди
нения «Сельхозтехника» В. К. 
Павличенко, директор Камен
ского треста молочно-овощ
ных совхозов М. И. Половин
кин.

По обсужденному вопросу 
пленум принял развернутое 
постановление, в котором, в 
частности, предложил партий
ным и советским органам, обл- 
совпрофу, областному, район- ! 
ным и городским комитетам 
ВЛКСМ обеспечить участие 
всех тружеников совхозов и 
колхозов во Всесоюзном со
циалистическом соревновании 
работников сельского хозяй
ства за увеличение производ
ства и заготовок продуктов 
земледелия и животноводства 
в 1974 году.

Пленум рассмотрел также 
организационный вопрос. За
ведующим отделом организа
ционно-партийной работы об
кома КПСС утвержден Ф. М. 
Елохин.

СЕГОДНЯ — разговор об итогах работы идеологической 
комиссии обкома ВЛКСМ за минувшие два года. В соста
ве комиссии — 23 человека: члены обкома ВЛКСМ, вете

раны партии и комсомола, лекторы, пропагандисты.
Основные функции комиссии заключались в изучении и 

обобщении передового опыта кдеино-политичесной работы ком
сомольских организаций, в разработке рекомендаций по повы
шению эффективности различных форм идеологической рабо
ты среди молодежи, в организации и проведений различных 
мероприятий идеологического плана.

Идеологическая комиссия принимала самое активное участие 
в разработке рекомендаций по проведению областной научно- 
практической конференции «Ленин, партия, молодежь», в про
ведении аттестации работников горкомов и райкомов ВЛКСМ 
по марксистско-ленинской подготовке, в организации смотра 
«Каждому молодому труженику — среднее образование».

В эти дни комиссия подготовила специальный бюллетень, в 
котором подробно рассказывается обо всей проделанной за от
четный период работе. Экземпляры такого бюллетеня будут 
вручаться делегатам XIX областной комсомольской конферен
ции. И потому сегодня заведующий отделом пропаганды Сверд
ловского обкома ВЛКСМ Б. НЕПОМНЯЩИЙ рассказывает 
только о некоторых проблемах по главным направлениям идей
но-политического воспитания молодежи.

литпросвета, а также в пер
вичных комсомольских органи
зациях прошли Ленинские уро
ки: «Мы патриоты-интернацио
налисты», «Героический путь 
КПСС», «Учиться, работать и 
бороться по Ленину!»

За отчетный период в систе
ме комсомольского политиче
ского просвещения Свердлов
ской области произошли опре
деленные. изменения. Количест
во кружков и семинаров, по 
сравнению с 1971—72 учебным 
годом, увеличилось на 179. Со
ответственно возросло количе
ство слушателей в них.

Более 90000 юношей и деву
шек стали слушателями школ 
коммунистического труда, из 
них 30317 — члены ВЛКСМ. 
Наибольшее распространение 
школы коммунистического тру
да получили на предприятиях 
Свердловска,. Нижнего Тагила, 
Первоуральска. Кировграда, 
Краспотурьинска. Более 200 
тысяч комсомольцев и молоде
жи овладевают основами эко
номических знаний на предпри
ятиях.

Особое внимание в области, 
как и прежде, уделяется про
пагандистским кадрам. Бла
годаря большому вниманию 
партийных органов к работе 
комитетов комсомола, в 1973- 
*4 учебном году увеличилась 
партийная прослойка среди 
комсомольских лропаганди- 

стов' В настоящее время она 
составляет 83,7 процента; 90 
процентов пропагандистов 
имеют высшее и незакончен
ное высшее образование. 11о 
мы должны признать, что 
пока еще . не всегда каче
ство проводимых в круж
ках п семинарах занятий со
ответствует требованиям ауди 
тории. Вопросы повышения ма
стерства, поиски талантливых 
руководителей кружков и се
минаров. способных, эрудиро
ванных. людей — работа кро
потливая. трудная, но необхо
димая.

Новой формой лекторской 
работы, способствующей улуч
шению пропагандистской дея
тельности комсомольских орга
низаций. стал областной кон
курс на лучший текст лекции 
для молодежи, посвященный 
50-летию со дня присвоения

МАТЕРИАЛЫ О ВСТРЕЧЕ ВЕТЕРАНОВ ПИ
ОНЕРСКОГО ДВИЖЕНИЯ С СЕГОДНЯШНИМИ 
КРАСНОГАЛСТУЧНЫМИ ЗА «КРУГЛЫМ 
СТОЛОМ» РЕДАКЦИИ ЧИТАЙТЕ НА 2-Й 
СТРАНИЦЕ.

комсомолу имени В. И. Ле
нина.

Однако в лекционной работе, 
комитетов комсомола еще не 
нашла должного места пропа
ганда достижений молодых но
ваторов производства Сверд
ловской области. Нет системы 
в. организации их выступлений 
перед молодыми рабочими и 
колхозниками.

Особое место в работе идео
логической комиссии занимали 
вопросы правового воспитания 
и борьбы с нарушениями об
щественного порядка ,й ..пре
ступностью среди молодежи.

В течение 1972—1973 годов 
состоялись четыре совместных 
заседания бюро обкома
ВЛКСМ и коллегии УВД 
Свердловского облисполкома.

Каждый год по путевкам 
горкомов и райкомов комсомо
ла па работу в органы миди 
ции направляется до 800 ком
сомольцев и молодых комму
нистов.

Опыт работы прошедших лет 
показывает, что наиболее эф
фективной формой взаимодей
ствия коллективов комсомола 
и органов внутренних’дел'.яв- 
ляется создание и работа one- 
раЛвцых комсомольских от
рядов. Сегодня их насчитыва
ется в области -около. 250.

В дальнейшем работа . по 
борьбе с правонарушителями 
среди молодежи будет продол
жаться по следующим основ
ным направлениям: активиза
ция деятельности оперативных' 
КОМСОМОЛЬСКИХ отрядов." усиле
ние правовой пропаганды среди 
молодежи, улучшение органи
зации досуга юношей и деву
шек, организация регулярной 
взаимной информации между 
органами Милиции и. комсо-

_ моль'скиМи работниками.
Во всех сферах работы ко

миссии имеются еще нерешен
ные проблемы, но сделано не
мало. Идеологическая комис

сия изучали быт, досуг моло
дежи, проживающей в обще
житиях. организацию куль
турно-массовой работы, дея
тельность молодежных 'редак
ции, печати, радио, телевиде
ния, стремилась помочь комсо
мольским организациям более 
эффективно вести идейно-поли
тическое воспитание юношей 
и девушек.

ЗАВЕТАМ 
ЛЕНИНА 
ВЕРНЫ!

Сегодня исполняется 

50 лет со дня при

своения Всесоюзной 

пионерской органи

зации имени В. И. «Пе

нина

«И ГРУЗНЫЙ 
ВОЗРАСТ 
СБРАСЫВАЕМ
С ПАЕЧ»

Вчера в обкоме ВЛКСМ 
состоялось областное соб
рание ветеранов комсо
мола и пионерского дви
жения.

В работе собрания участво
вали руководители городских 
и районных советов ветеранов, 
активисты движения ветера
нов, комсомольские работни
ки нашей области, а также 
представители областных Пове
тов, вётеранов Уральской зоны.

С докладом «О роли советов 
ветеранов в коммунистиче
ском воспитании . молодежи,» 
выступил первый секретарь об
кома ВЛКСМ В, Андрианов. 
Он рассказал о труде юношей 
и девушек Среднего Урала, об 
их политическом росте . и 
гражданском мужании. Успехи 
нашей молодежи, подчеркнул 
докладчик, немыслимы без пар
тийного руководства, без по
стоянной ' помощи. которую 
оказывают комсомолу ветера
ны. Сегодня в двухстах сове
тах ветеранов при комитетах 
ВЛКСМ активно работают 
более 15. тысяч ветеранов ком
сомола и пионерского движе
ния. Деятельность ветеранов 
способствует трудовому воспи
танию молодежи, формирова
нию у нее марксистско-ленин
ского мировоззрения, повыше
нию уровня работы комсомоль
ских организаций.

С содокладом «О работе со
ветов ветеранов комсомола и 
пионерского движения по ока
занию практической помощи 
комсомольским организациям 
в выполнении решений 
XXIV съезда КПСС» выступил 
исполняющий обязанности 
председателя областного сове
та ветеранов T. М. Бабиков. 
Затем состоялся ■ широкий об
мен мнениями nö вопросам 
движения ветеранов.

На собрании подведены ито
ги работы советов ветеранов 
за последние два года, опре
делены направления их даль
нейшей деятельности. В 'заклю
чение приняты резолюция об
ластного собрания и обраще
ние ко всем ветеранам Средне
го Урала.

Сегодня ветераны. являю
щиеся гостями Свердловска, 
совершат экскурсию по горо
ду, встретятся с комсомоль
ским активом.

На снимках А. ЛЫСЯКОВА: 
участники областного собрания 
«етеранов.

К визиту товарища Л. И. Брежнева на Кубу
По приглашению первого 

секретаря ЦК Коммунисти
ческой партии Кубы, премь
ер-министра Революцион
ного правительства Респуб
лики Куба тов. Фиделя Ка
стро Рус, Генеральный секНАГРАДЫ РОДИНЫГЕРОЯМ-КОСМОНАВТАМ

Поедседатель Президиу
ма Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный 22 января 
вручил в Кремле командиоу 
космического корабля «Со
юз-13» П. И. Климуку и 
бортинженеру В. В. Лебеде
ву ордена Ленина, грамоты 
Президиума Верховного 
Совета СССР о пписвоении 
звания Героя Советского 
Союза, медали «Золотая 
звезда» и нагрудные знаки 
«Летчик-космонавт СССР».

Высоких наград Родины 
П. И. Климук и В. В. Лебе
дев удостоены за успешное 
осуществление орбитального 
полета на космическом ко
рабле «Союз-13» и прояв
ленные при этом мужество 
и героизм.

От имени Центрального 
Комитета Коммунистиче
ской партии Советского 
Союза. Президиума Верхов
ного Совета СССР и Со
ветского правительства 
Н. В. Подгорный тепло и 
сердечно поздоавил Героев 
Советского Союза, летчи
ков-космонавтов СССР П. И.

Нота МИД СССР 
посольству КНР

21 января в Министерстве 
иностранных дел СССР пос
лу КНР Лю Синь-цюаню 
вручена следующая нота:

«Министерство иностран
ных дел Союза Советских 
Социалистических Респуб

лик имеет поручение за
явить посольству Китайской 
Народной Республики сле
дующее.

МИД СССР и посольство 
СССР в КНР в последние 
дни неоднократно делали 
представления китайским 
властям в связи с арестом 
первого секретаря посольст
ва СССР в Пекине т. Мар
ченко В. И. с супругой, 
третьего секретаря т. Семе
нова Ю. А. с супругой и 
переводчика т. Колосова 
А. А. По возвращении в 
Москву эти советские ра
ботники рассказали об об
стоятельствах их ареста, из
девательствах и насилии, 
которым они подверглись. 
То, что сообщили советские 
товарищи, и некоторые дру
гие факты диктуют необхо
димость .вновь вернуться к 
этому вопросу.

Тов. Марченко В. И., его 
супруга и супруга т. Семе
нова" Ю. А. были схвачены 
вечером 15 января на улице 
недалеко от посольства 
СССР, когда они возвра
щались на машине домой из 
гостиницы «Синьцяо». Их 
силой вытащили из маши
ны, скрутили руки, натяну
ли головные уборы на гла
за и, бросив каждого в от
дельную машину, увезли. 
На улице, куда их достави
ли, находилась большая 
трлпа, были установлены ки
нокамеры и юпитеры- Совет
ских дипломатов выволокли 
из машин и под вой толпы 
подвергли издевательствам. 
Все это снималось на кино
пленку. Затем их перепра
вили в какое-то помещение, 
где стали добиваться при
знания в ведении , «шпион
ской деятельности». Совет
ские товарищи отказались 
отвечать, требуя вызвать 
поедставителей посольства 

СССР. Обеим женщинам за
явили, что они больше , ни
когда не увидят своих де
тей, ееди не дадут нужных 
показаний. Советские това
рищи в знак протеста объ
явили голодовку.

Примерно в это же вре
мя в другом районе Пекина 
были схвачены третий сек
ретарь посольства СССР 
т. Семенов Ю. А. и пере
водчик т. Колосов А. А. 
которые шли по улице. На 
них напала группа людей, 
к которой присоединилась 
затем большая толпа, в том 
числе полицейские, на со
ветских дипломатов надели 
металлические наручники и 
подвергли таким же изде
вательствам, как и группу, 
о которой упомянуто выше. 
Один из участников бес
чинств в провокационных 
целях демонстрировал сум
ку с бумагами и деньгами, 
якобы принадлежавшую ра
ботникам посольства СССР. 
После этого тт. Семенова и 
Колосова отвезли в депар
тамент общественной безо
пасности, где были приго
товлены кинокамеры и маг
нитофоны. Применяя физи
ческое насилие и угрожая

ПОЧЕТНОЕ
За заслуги а области совет

ской культуры Указом Пре
зидиума Верховного Совета 
РСФСР от 21 января 1974 го
да почетное звание вас лужен-

ретарь Центрального Коми
тета Коммунистической 
партии Советского Союза 
тов. Л. И. Брежнев в конце 
января с. г. посетит Респуб
лику Куба с официальным 
дружеским визитом.

Климука и В. В. Лебедева 
с высокими наградами Роди
ны. Н. В. Подгорный под
черкнул, что экипаж косми
ческого корабля «Союз-13» 
блестяще выполнил задание 
Родины, пооявив при этом 
большое мужество и вы
держку. И. В. Подгорный от
метил, что успешному за
вершению орбитального по
лета способствовали герои
ческий и самоотверженный 
труд создателей космическо
го корабля: ученых, конст
рукторов, инженеров, тех
ников, рабочих. Н. В. Под
горный пожелал экипажу 
космического корабля «Со
юз-13» новых творческих 
успехов и счастья в личной 
жизни.

Награжденные выразили 
сердечную благодарность 
Коммунистической партии 
Советского Союза, Совет
скому ппавительству за вы
сокую оценку результатов 
орбитального полета и заве
рили, что они готовы выпол
нить любое задание Роди
ны.

(ТАСС).

расстрелом, от них требова
ли признания в ведении 
«шпионской» и «подрывной» 
деятельности. Советские 
дипломаты отвергли гнусные 
домогательства, отказались 

принимать пищу.
Поведение официальных 

властей КНР показывает, 
что ими осуществлялась 
тщательно рассчитанная 
враждебная акция в отно
шении СССР. Когда упомя
нутые работники не верну
лись 15 января домой, по
сольство СССР неоднократ
но требовало от МИД КНР 
и департамента обществен
ной безопасности Китая со
общить, где они находятся, 
и незамедлительно верйуть 
их в советское посольство. 
МИД СССР 16 января сде
лало аналогичное представ
ление посольству КНР в 
Москве. Китайские власти 
отвечали, что им якобы ни
чего не известно о местона
хождении советских дип
ломатов. Лишь на вторые 
сутки МИД КНР сообщило, 
что советские дипломаты за
держаны китайскими орга
нами общественной безопас- 

! пости, по отказало во встре
че представителей посольст
ва с ними.

Министерство иностран
ных дел СССР и посольст
во СССР в КНР в соответ
ствующих заявлениях 17 ян
варя выразили протест про
тив произвола и насилйя в 
отношении советских дип
ломатов и потребовали их 
немедленного освобожде
ния.

Только 19 января китай
ская сторона освободила со
ветских людей. В этот же 
день была поспешно опуб
ликована нота МИД КНР, 
в которой нагромождаются 
нелепые измышления в от
ношении политики Совет
ского Союза.

Не вызывает сомнений, 
что очередная антисоветская 
провокация понадобилась 
китайскому руководству, для 
того, чтобы оправдать враж
дебный Советскому Союзу 
курс’, дать новый толчок 
антисоветской шовинистиче
ской кампании.

Министерство иностран
ных дел СССР заявляет по
сольству КНР решительный 
ппотест против ареста : со
ветских дипломатических 
работников и варварского 
обращения с ними, что яв
ляется грубейшим попрани
ем общепризнанных норм 
международного права и но
сит антигуманный характер.

Министерство иностран
ных дел СССР подтвержда
ет. свое заявление от 17 ян
варя с. г., что советская 
сторона не может проходить 
мимо этого факта вопиюще
го нарушения дипломатиче 
скоро иммунитета советских 
дипломатов и что ответст

венность за Последствия оче
редной попытки китайских 
властей организовать анти
советскую провокацию пол
ностью ложился на прави
тельство КНР.

Министерство иностран
ных дел’ СССР ожидает, что 
китайская столона примет 
необходимые меры к недо
пущению действий, которые 
вели бы к обострению совет
ско-китайских отношений».

ЗВАНИЕ
кого работника культуры 
РСФСР присвоено Марии Сте
пановне Швидкз — директору 
Среднеуральского книжного 
издательства.
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Заветам Ленина
Сегодня исполняется 50 лет со дня присвоения

Всесоюзной пионерской организации имени В. И. Ленина верны:
Сегодня во всех пионерских 

дружинах Первоуральска проб- 
дет большой сбор, посвящен
ный славной дате, — 50-летию 
со дня присвоения' пионерской 
организации имени Ленина.

Подготовка к этому сбору 
осуществляется сейчас в отряд
ных звеньях. Пионерские отря
ды заканчивают сейчас подго
товку к таким сборам. На пио
нерских сборах звеньев они от
читываются перед старшими 
товарищами, ветеранами пар

■вив КАЖДОГО человека бы- 
вают в жизни особые, 
памятные моменты, ко

торые определяют его буду
щую жизненную дорогу. Через 
годы, через десятки лет вспо
минаются потом эти моменты 
с нескрываемым волнением, 
как что-то светлое, радостное 
и торжественное.

И, пожалуй, 
вых главных 
пов является

одним из пер- 
жизненных эта» 
тот день, когда

у тебя на груди негасимым яр
ким пламенем вспыхнул пио- 
нерский галстук. 

Торжественное обещание.
данное тобой в этот день, — 
это не только клятва верности 
Родине, партии, но и твоя про
грамма борьбы за идеалы ком-
мунизма.

Юный ленинец. Именно так
с этого времени называют те
бя. Это звание ко многому 
обязывает. И прежде всего к 
тому, чтобы неуклонно и свя
то выполнять заветы Владими
ра Ильича Ленина, которые 
стали основными пионерскими 
законами.

«Заветам Ленина верны». 
Так с полным правом могут 
сказать все те, кто накануне 
знаменательной даты — 50-ле
тия со дня присвоения Всесо
юзной пионерской организа
ции имени В. И. Лепина, со
брался в нашей редакции. 
Иосиф Исакович Шапильский, 
Зоя Ивановна Шведова, Миха
ил Кириллович Степанов и 
другие ветераны пионерского 
движения преданность ленин
ским идеям пронесли через 
годы, а сегодняшние пионеры 
недавно приняли ленинскую 
эстафету. Ио всех их объеди
няет одно — верность тради
циям юных ленинцев. Эти тра
диции прошли испытание вре
менем. и каждое пионерское 
поколение несло вперед эста
фету, переданную им старши
ми товарищами. «Знания нуж
ны. как винтовка в бою». Эти 
слова из обращения Н. К. Круп
ской к пионерам и сейчас слу
жат ориентиром в жизни и де
ятельности пионерской органи
зации. Стремление к знаниям 
всегда было определяющим в 
работ§ первых пионерских от
рядов. Да и сейчас мы счита
ем его как:

ОСНОВНОЙ
ЗАКОН
ПИОНЕРИИ
Именно этому и было посвя

щено начало нашего разгово
ра. и первым попросил слово 
коммунист Ленинского призы
ва в партию Иосиф Исакович 
ШАПИПЬСКИЙ.

— До мельчайших подробно
стей вспоминается то собра
ние нашей комсомольской 
ячейки. Потрясенные страшной 
вестью о смерти Владимира 
Ильича Ленина, мы. помнится, 
долго не могли найти нужные 
слова для своих выступлений.

— Ребята, 
вдруг кто-то.

предложил 
Мы сегодня

должны дать клятву верности 
Ильичу. Слова клятвы звуча
ли в полной тишине, и может 
поэтому наше «клянемся» про
звучало особенно торжест
венно.

Для многих из нас этот день 
стал этапным в биографии. Я 
подал заявление в партию, и 
по путевке губкома комсомо
ла поступил на рабфак, стал . 
энергетиком. Девиз наш в те 
годы был таков: «Грызи мо
лодыми зубами гранит науки». 
Л было это, признаться, не
легко. В холодных классах, 
вечно голодные, мы все же 
стремились как можно скорей 
овладеть минимумом знаний, 
чтобы принести пользу своей 
стране. Ç тех пор прошло мно
го лет, но эта клятва, данная 
Ильичу, всегда со мной, а 
стремление к знаниям стало 
нормой жизни

«Чтобы идти по ленинскому 
пути, нужно учиться». эту
мысль продолжил в своем вы
ступлении ветеран пионерско
го движения. пионервожатый 
20-х годов Михаил Михайло
вич БОРОДИН.

— У пионеров двадцатых го
лов была одна очень славная

ЯМ АШИНИСТ тепловоза Кач- 
Канарского ГОКа Виктор 

Иванович Спирин получил 
письмо из Германской Демо
кратической Республики: «Ува
жаемый товарищ Спирин! — 
писал заместитель директора 
средней школы города Карл- 
Маркс-Штадта Дитер Ульрих.— 
Сегодня у нас очень важный 
день. Решено, что 7 ноября 
наша школа будет переимено
вана. Теперь она будет носить 
почетное имя Фрица Шменке- 
ля».

Фриц Шменкель... Боевой 
партизанский товарищ... Спирин 
не смог продолжать чтение 
письма. Взволнованная память 
вернула его в грозные годы 
войны...

...Солдат,* носивший форму 
фашистской армии, назвал се
бя коммунистом. ...Неласково 
отнеслись к нему при первой 
встрече. Многие бойцы парти
занского отряда, созданного из 
окружемцев, требовали расстре
ла немца.

— Врет, что он дезертир! — 
иричали они. — Что с ним во
зиться? Первого пленного фри
ца миловать! Они нас не жале
ют!

А пленный что-то горячо до
казывал и. похоже, умолял. Из 
всей его бессвязной быстрой 
речи партизаны поняли два 
слова; «Геноссе... Тельман».

— Постойте, — остановил 
крикунов командир отряда 
Просандеев, — он, кажется, де
ло говорит. Коммунист этот па

тии и комсомола, шефами, пред
ставителями предприятий о 
проделанной работе, сдают 
порты, обсуждают планы на Оу. 
дущее. '

Сейчас в каждом пионерском 
отряде Покровской средней 
школы Каменского района идет 
напряженная работа. Пионеры 
готовятся к открытию новых 
экспозиций Ленинской комна
ты. Каждому классу совет дру
жины определил конкретное 
задание, отряды оформляют

черта — постоянная жажда 
знаний.

Узнал сам — расскажи дру
гим. Так считали тогда пионе
ры. Вспоминается одна наша 
поездка в село Елизаветы, рас
положенное недалеко от Сверд
ловска. Ребяга выступили там 
с концертом. Выступление по
нравилось, с тех пор мы часто 
встречались с сельскими жите
лями: готовили для них лек
ции, рассказывали об интерес
ных книгах. Это было началом 
той большой работы, которую 
вели пионерские посты все
обуча.

Михаил Михайлович Боро
дин поднял интересный вопрос 
о формах учебной работы в от
рядах и звеньях. Посты всеобу
ча и рейды по проверке успе
ваемости. стенгазеты и «рогож
ные» знамена для отстающих. 
Многие из этих форм стали 
сейчас достоянием истории, 
но главное, что борьба за по
вышение успеваемости по- 
прежнему остается одним из 
главных направлений в пио
нерской работе. Впрочем, пре
доставим лучше слово ребя

КРАСНЫЙ
ГАЛСТУК
НАВСЕГДА

там из правофланговых дру
жин свердловских школ.

Толя РАТНИКОВ, ученик
134-й школы:

— Маршрут «В страну зна
ний» Всесоюзного пионерского 
марша стал для нас настоящей
дорогой к прочным

Прежде всего на заседании 
совета дружины мы посмотре
ли, из чего же все-таки скла
дывается плохая отметка. На
шли две основные причины, 
Прежде всего, отстающие уче
ники часто бывают предостав
лены самим себе, а во-вторых, 
мы не всегда полностью ис
пользуем 45 минут школьного 
урока. Кто вертится, кто в 
«морской бой» играет, а неко
торые в окно поглядывают. Вот 
мы и решили провести у себя 
в школе две пионерские опе
рации: «Один плюс один» — 
что означает каждый отличник 
помогает отстающему. Ну, а 
название «Операция-45» гово
рит само за себя. Сорок пять 
минут урока — только учебе. 
В течение всего учебного года 
проходили у нас эти две опе
рации. И теперь по итогам пер
вого полугодия мы можем ра
портовать: у нас в дружине не
успевающих нет

Марина МЕДВЕДЕВА, уче
ница школы № 5 имени В. И. 
Ленина:

— Были и у нас в школе та
кие ребята, которых мы назы
вали «неподдающимися». Спра
шиваешь их обычно: почему 
снова не готов к уроку? А в 
ответ множество разных
причин. И представьте себе — 
все уважительные. На заседа
нии совета дружины мы выб
рали в каждое звено пионер
ских консультантов, которые не 
только помогали отстающим.
по и следили за гем, как 
используют после уроков 
время.

Итоги этой работы мы 
перь подводим каждую 

они
свое

те
чет-

верть на специальных конфе
ренциях: «Учись учиться». И в 
результате в нашей пионер
ской дружине тоже стопроцент
ная успеваемость.

О многом еще рассказывали

ЗДРАВСТВУЙ, ГЕНОССЕ!
рень, тельмановец. Я так пола
гаю.

— Не горячитесь, ребята, — 
сиазал Просандеев, — испыта
ем его в бою. Конечно, ору
жия пока не дадим.

И немец остался в отряде. 
Оказалось, что звали его Фриц, 
а фамилия была у пленного 
Шменкель. Он охотно брался за 
любую работу: умело ухаживал 
за ранеными, помогал повару. 
Пробовал оружие чистить, да 
не позволяли ему этого делать. 
Рановато еще, дескать.

— Ты, Виктор, поосторожней 
с ним будь, — наставлял земля
ка уралец Иван Калмыков, — 
не доверяйся особенно-то этому 
самому Шмениелеву.

Спирин, на попечение кото
рого был передан Шменкель, 
только рукой досадливо мах
нул: «Знаю, чего там...» Однако 
плохо знал Спирии и его дру
зья этого новичка. И убедиться 
в этом пришлось довольно ско
ро — в бою.

Только приготовился Спирин 
дать длинную очередь, как от 
сильного рывиа за ногу поле
тел в сугроб. Виктор попытал
ся подняться, но кто-то прида
вил его и земле. Он о ярости 
оглянулся и встретил напря
женный взгляд своего напарни
ка.

— Виктор, не надо меня стре- 
ляйт, — Шменкель и тому вре
мени уже сносно говорил по- 
русски, — туда смотри. — И он 
указал на угол дома, из-за ко
торого за секунду до этого вы

глядывал Спирин. Бревна на 
высоте человеческого роста бы
ли расщеплены автоматными 
пулями.

— Хм, — произнес Спирин,— 
выходит, что спас ты меня... 
Иван. Спасибо! На вот, воюй.— 
И подал Шмениелю свой тро
фейный автомат.

Так немец-антифашист Фриц 
Шменкель стал полноправным 
бойцом партизанского отряда. 
Звать его стали по-русски — 
Иван Иванович. Больше года 
воевал Шменкель в отряде. Не
мало боевых друзей потеряли 
Партизаны. Погиб первый 
командир отряда Просандеев. 
Убили его преемников Василь
ева, Насонова, Заречнева. А 
бесстрашного разведчика Ива
на Ивановича никакая пуля не 
брала. Во многих сложных опе
рациях участвовал Шменкель, и 
всегда выходил из них невре
димым.

Крепко подружился с ним 
Спирин, Бывало, соберутся 
партизаны у костра и вспоми
нают довоенную жизнь. Чаще 
говорили о своих семьях. Спи
рин рассказал Шменкелю, что 
на Урале у него осталась жена 
Мария. Иван Иванович показал 
другу фотографию, «Это Эр

стенды, готовят альбомы, фото
выставки, фотоплакаты.

В день 50-летия присвоения 
пионерской организации имени 
Ленина откроется Ленинский 
музей с новыми экспозициями, 
созданными руками пионеров 
Покровской школы.

Правофланговый отряд 
в «б» класса школы № 10 
Свердловска носит имя два
жды Героя Советского Сою
за полковника А. А. Голова

выступившие затем ребята из 
70-й, 14-й, 10-й школ. И о пи
онерских научных обществах, 
о месячниках ударной учебы 
и олимпиадах, эстафете зна
ний и работе кружков. И, по
жалуй. общее мнение было та
ковым: много есть в пионер
ских отрядах интересных и но
вых форм учебной работы, но 
главное все же в личном отно
шении каждого к учебе. А чув
ство ответственности к своей 
основной обязанности воспи
тывает общественная работа. 
Ведь не секрет, что пионер
ские активисты, как правило, 
и учатся на «хорошо» и «от
лично». Вот здесь-то и зашел 
у нас разговор, который мож
но было бы назвать так:

И ТВОИХ
ТОВАРИЩАХ

А начала его Зоя Ивановна 
ШВЕДОВА, ветеран пионерско-
ГО движения.

— В январе 1924 
вступила в пионеры, 
численным был наш 
ский отряд. Но тем

года я 
Немного»

пионер- 
большая

ответственность ложилась на 
каждого, потому что другие 
мальчишки и девчонки смот
рели на нас.

Запомнился мне один из 
наших пионерских сборов. Раз
говор на этом сборе шел о 
личном примере каждого, и в 
частности, об одном мальчиш
ке, который плохо учился, и на 
все наши вопросы отвечал вы
зывающе. Откровенная тогда 
состоялась беседа и выясни
лось, что паренек очень пере-
живает от 
не спросят 
сам хотел 
ривают в

того, что никогда 
у него, что бы он 

сделать, а разгова- 
приказном порядке.

После этого сбора взял он 
себе, наконец, поручение по ду
ше, стал работать в ртенгазе- 
те, плохие отметки исправил. 
Все дело, мне кажется, в том, 
что почувствовал он себя 
полноправным членом пионер
ского коллектива. Чувство от
ветственности за порученное 
дело и появляется, когда дове-
ряют тебе. А там. где пио-
нерский актив только контро-

чева. Нелегко было шести
классникам найти бывших 
головачевцев, но многих 
все-таки удалось отыскать. 
И теперь редкий пионер
ский сбор обходится без 
друзей.

Ребята переписываются с 
пионерами московской шко
лы-интерната № 54, кото
рые тоже разыскивают тех, 
кто когда-то сражался вме
сте с Головачевым.

лирует, а мнения твоего ни
когда не спросит, и есть тот 
формализм, который еще не
редко встречается в пионер
ской работе. •

Слова Зон Ивановны взвол
новали ребят. Чувствовалось, 
что это действительно наболев
ший вопрос для многих пио
нерских отрядов и звеньев.

Женя ПЕРЕТЯГИНА, пред
седатель Кировского районно
го пионерского штаба «Данко»:

— Мне кажется, весь вопрос 
в том, как ведет свою работу 
совет дружины, районный и 
городской пионерский штаб. 
Это важно тем более сейчас, 
когда все большее внимание 
уделяется пионерскому, звену. 
Каждому пионеру—обществен
ное поручение. Так должен 
стоять вопрос. И тогда сорев
нование между звеньями и от
рядами будет действительно 

’интересным.
Наташа КАРГАПОЛОВА, 

ученица 87-й школы:
— В нашем 7 «а» классе об

щественные поручения имеют 
все. И вот что интересно. Ни
когда еще не было такого, что
бы мы план работы составляли 
только на заседании совета 
отряда. Все мероприятия пред
лагают сами ребята: отверга
ют скучные, спорят над тем, 
как интереснее жизнь прожить. 
И почти каждый в отряде про
шел у нас школу пионерского 
актива, потому что постоянное 
поручение по душе найти всег
да можно.

— Ив самом деле, если за
думаться, то сколько интерес
ных дел в зонч пионерского 
действия. — Это уже продол
жил наш разговор ветеран пио
нерского движения Леонид 
Константинович ДИКОВ- 
СКИЙ. — Напомню об одном 
из таких интересных дел, ко
торое берет свое начало еще 
в двадцатые годы — пионер
ские агитбригады.

Леонид Константинович — в 
прошлом руководитель город
ской живой газеты «Зеркало», 
участники которой выступали 
в клубах. школах. воинских 
частях. И как бы продолжая 
славные традиции, пионерские 
активисты из 1-й, 14-й школ 
тоже много говорили на пашей 
встрече о своих агитбригадах.

Традиции. Они живут в слав
ных делах пионерии годов 
70-х. И на торжественной ли
нейке Всесоюзного сбора на 
правом фланге по праву стоят 
ветераны пионерского движе
ния. И для них, и для нынеш
них красногалстучных особым, 
героическим смыслом наполне
ны сегодня слова «Заветам Ле
нина верны».

Отчет со встречи в редакции 
подготовил Ю. Бойко.

На снимке Л. БАРАНОВА: 
участники встречи в редакции.

на — жена, — говорил он, — 
это — дочки, а это — сынок 
Ганс. После войны, Виктор, при
езжай к нам в гости...».

Беседы еще больше укреп
ляли дружбу, углубляли нена
висть к врагу. К 1943 году ма
ленький отряд превратился в 
партизанскую бригаду, в кото
рой воевало 27 немцев-антифа
шистов.

По-разному распоряжается 
человеческими судьбами война. 
Спирину и Шменкелю не при
шлось вместе встретить День 
Победы. Иван Иванович полу
чил сложное задание, и друзья 
расстались. Ненадолго, надея
лись, а вышло—навсегда. Дол
гие годы ничего не знал о 
своем друге Виктор Иванович 
Спирин. Писал, надеялся. И вот 
в 1964 году встреча произошла. 
В газетах был напечатан Указ 
Президиума Верховного Совета 
СССР о присвоении Фрицу 
Шменкелю звания Героя Со
ветского Союза за подвиг, со
вершенный в тылу врага. В 
1944 году при выполнении важ
ного задания Шменкель был

Старшие товарищи пио
неров не забывают своих 
младших друзей. Один из 
бывших воинов — капитан 
теплохода «Карл Маркс» 
пригласил ребят на летние 
каникулы к себе. Конечно, в 
эту интереснейшую поездку 
по Волге поедут только те, 
у кого не будет плохих от
меток. и чья пионерская ра
бота будет признана лучшей. 
А для этого надо много 
трудиться. Нужно доказать, 
что не зря называются 
они — «головачевцами», 
доказать, что достойны они 
имени Героя.

День пятидесятилетия со 
дня присвоения пионерской 
организации имени В. И. 
Ленина для пионеров Сухо
го Лога станет стартом пио
нерской • эстафеты, кото-

МЫ ЖИВЕМ
В ДЕРЕВНЕ

— А ну, не списывай! — 
Любка сердито оттолкнула То
лю Зенкова на край парты. — 
Ишь, приноровился списывать, 
самому правила учить надо.

Толька задумчиво теребит бе
лесую челку и гадает, как, все- 
таки, пишется слово «услышан
ный» — с одним или с двумя 
«и». Причастия, причастия... 
До них ли было вчера? Вчера 
были застывшие от инея дере
вья, полыхающий в лолнеба за
кат, звенящая от мороза лыж
ня... Вчера была красотища — 
свободный от занятий день. А 
сегодня...

— Зенков! Мечтаешь? — 
опять Нина Николаевна делает 
Тольке замечание.

Толька вздохнул, взял руч
ку и снова склонился над тет
радью. На разрисованном моро
зом стекле отражаются солнеч
ные блики. Уютно потрескива
ют дрова в печке, да чуть 
слышно, как ходит в коридоре 
школьная техничка, тетя Маша. 
В шестом классе идет урок.

Странное чувство неожидан
ной встречи с детством не по
кидало меня, нак только я пе
реступила порог Ленинской 
восьмилетней школы. И когда в 
перемену ребята взахлеб, пере
бивая друг друга, рассказыва
ли мне о своей школе, о делах 
пионерских, о деревне с голу
быми ставенками и скрипучи
ми половицами, для меня все 
это было дорого и знакомо.

Оказалось, что Любка Галызо- 
ва, та, что сидит за первой пар
той с Зенковым, вовсе не ябеда, 
а хорошая девчонка. Она всег
да поможет и задачку решить, 
и в теореме разобраться. Не
даром в математическом круж
ке занимается. Толька на нее 
не обижается, сам виноват, про
бегал вчера. А через парту 
от них сидит Валя Шилова, от
личница, гордость всей школы. 
Кроме того, она еще и редак
тор стенной газеты. Эх, и дос
тается лентяям и озорникам от 
Вали! Ребята рассказывали о 
том, как организовано соревно
вание между классами к что в 
каждом классе столько увлека
тельных дел: и шефство над 
младшими, и совместные похо
ды в лес, поездки в город. Я 
слушала их и невольно улыба
лась, вспоминая, как в детстве 
мы тоже с такой ревностной 
любовью относились к своей 
деревне и школе. Видя, что я 
улыбаюсь, невысокая девчуш
ка неожиданно серьезно спро
сила меня:

— Вы, наверное, думаете: ка
кая старенькая школа, а ребята 
все хвастают, что у них так хо
рошо? Нет, у нас действительно 
хорошо, весело. И деревня у 
нас особая — имени Ленина. 
Вы знаете, откуда такое назва
ние?

Я знала, что пионерами 
школы собран богатейший ма
териал по истории близлежа
щих деревень, по истории Ле
нинской школы. Я знала, кан по 
крупицам создавался этот рас
сказ, и все-такн попросила рас
сказать об этом самих ребят.

...1919 год. По всей стране бу

схвачен фашистами и зверски 
замучен в Минске.

В 1965 году Спирин получил 
добрую весточку: партизана 
Великой Отечественной войны 
приглашали на встречу с вдо
вой героя Эрной Шменкель.

Это была памятная встреча. 
Старые друзья встретились пос
ле долгой разлуки. В Москву 
приехали Филипп Сиднев, Ми
хаил Букатин, Петр Редькин, 
Константин Коновалов, Анато
лий Крохин. По 1 фотографии, 
которую показывал когда-то 
ему «Иван Иванович», Спирин 
сразу узнал Эрну Шменкель и 
дочерей своего партизанского 
друга.

— Здравствуй, геноссе Вик
тор, — сказала Эрна, — рас
скажите нам о Фрице.

Спирин стал вспоминать каж
дую подробность. Он расска
зал о том, кан ходил с Иваном 
Ивановичем в разведку, как 
участвовал в ликвидации гнез
да предателей в одной из дере
вень Смоленской области, каи 
ни на минуту не забывал 
Шмениель о своей семье. Рас
сказ Виктора Ивановича произ
вел глубоное впечатление.

Идут годы. Машинист тепло
воза, ударник коммунистиче
ского труда Виктор Иванович 
Спирин ничем особым не вы
деляется среди своих товари
щей. Перевыполняет задание,

участвует в общественной жиз
ни, помогает воспитывать мо
лодое поколение. Он работает, 
не хвалясь своими прошлыми 
заслугами. И об этих письмах 
из Г ДР тоже не стал распрост
раняться.

«Мы все убеждены, — писал 
Дитер Ульрих, — что вы при
едете к нам в Карл-Маркс- 
Штадт. До скорой встречи!».

И вот она, эта встреча, со
стоялась. Через 30 лет после 
приглашения Фрица Шменкеля 
В. И. Спирин смог побывать на 
его родине.

Конечно, самым желанным 
гостем Спирин был в семье 
Шменкелей. Его приветствовали 
Эрна и ее дочери, военнослу
жащий Ганс Шменкель, 12 вну
ков героя. И снова Виктор Ива
нович вспоминал партизанские 
годы...

Дее недели пролетели неза
метно. Гость с далекого Урала 
уезжал домой. С собой увозил 
он не только альбомы с фото
графиями, книгу о Ф. Шмен- 
келе и его бюсты, но, прежде 
всего, тепло дружеских сердец.

— До свидания, геноссе Вик
тор, — говорили немецкие 
друзья. — Приезжайте к кам 
еще!

И. МЕЛЕХИН.
Качканар.

рая пройдет под девизом 
«50 лет с именем Ленина».

В ходе этой эстафеты ре
бята познакомятся с исто

рией пионерского движения 
в своем районе, пополнят 
школьные музеи боевой и 
трудовой славы новыми эк
спонатами, примут участие 

в субботниках по сбору ма
кулатуры и металлолома, в 
трудовых десантах.

Итоги эстафеты будут 
подведены в день рождения 
Всесоюзной пионерской ор
ганизации.

Пионеры Новолялинсного рай
она подвели итоги субботника 
по сбору макулатуры, посвя
щенного 50-летию со дня при
своения пионерской организа
ции имени Ленина. Около трид
цати тонн макулатуры собрали 
они. Лучшим из них будут вру
чены награды — библиотечки 
пионерских книг, лучшая дру
жина получит подарок — тран
зисторный приемник.

ЛЕНИНО
шевало пламя гражданской вой
ны. Великой Октябрьской рево
люции исполнилось два 1’ода. 
Только Два года. Но за это вре
мя в созианки миллионов 
крестьян произошел колоссаль
ный сдвиг. Они знали теперь, 
за кем идти.

Маленькая, затерявшаяся в 
тайге, деревушка Чандыры ни
чем не отличалась от сотен, 
тысяч российских деревень. 
Однажды на сходке муяшки 
деревни решили обратиться с 
просьбой в волостное управле
ние переименовать Чандыры в 
деревню под названием Ленино. 
Просьба была удовлетворена. 
Это было в то время, когда 
банды Колчака бесчинствовали 
на Урале. Близлежащие вокруг 
Ленино деревни были заняты 
белогвардейцами.

— Колчака в Ленино не до
пустим, — решили крестьяне. 
Спешно был сформирован от
ряд, который возглавил Сергей 
Иванович Бобннов. Отряд Боби- 
нова несколько раз отражал 
атаки белогвардейцев. и ни 
один из них в село не проник.

В годы коллективизации в де
ревне был создан колхоз имени 
Ленина, сейчас он входит в со
став колхоза Чкалова. В 1934 
году была построена Ленинская 
начальная школа. В 1959 году 
в деревне открылась восьми
летняя школа.

...Мы сидим с ребятами в 
шестом классе. В оттаявшее 
окно видна масть улицы. Над 
крепкими, добротно рубленны
ми домами взметнулись ввысь, 
нак мачты, антенны телевизо
ров. Протарахтел траитор, про
шелестела по скрипучему снегу 
машина. В окно школы видна 
только часть улицы. Но мне ка
жется, передо мною свидетель
ство истории, славной истории 
развития советской деревни. И 
замечательно то, что ни один 
пионер дружины имени Лени
на не проходит мимо нее. Пои
сковая работа — одна из глав
ных направлений деятельности 
этой пионерской организации.

Я слушала ребят и радова
лась тому, что почти в каждом 
рассказе, мимоходом ли, особо 
ли подчеркнуто, звучала фраза 
«А у нас в деревне...»И это не 
удивительно, потому что де
ревня- — это то, что оиружает 
ребят сегодня, это мама, шнола, 
друзья. Это их детство, их бу
дущее.

Ленино развивается. Ленино 
растет. Уже не сравнить ее с 
той, отсталой, затерявшейся в 
тайге, деревенькой, где и гра- 
мотных-то было на все село 
два—три человека, где не было 
школы, на первый трактор 
глядели, каи на чудо.

Я уезжала из Ленино и дума
ла о том, кан велика наша Ро
дина. Что где-то там, далеио- 
далеио, есть сотни, тысячи та
ких же деревень, и живут в 
них такие же веселые и инте
ресные ребята, кан в Ленино, 
те, ному завтра еще предстоит 
написать книгу истории, свои 
строчки.

А. ТАШБУЛАТОВА.
Тавдинскин район.

В ночь
ГЦ Ä Соревнование — 
в в вот главное оружие

«НОВЫЙ год»
По итогам социалистического соревнования за прошлый 

год среди предприятий области коллектив Богдановичско- 
го огнеупорного завода назван в числе победитечей. Он 
награжден Памятным дипломом обкома КПСС, облиспол
кома, облсовпрофа, обкома ВЛКСМ и занесен в «Книгу 
трудовой доблести 1973 года».

Успех предприятия складывался из добросовестного, 
творческого труда отдельных рабочих, коллективов бригад, 
участков, цехов. Сегодня мы рассказываем о передовой 
бригаде садчиков В. Старкова—инициаторах заводского 
соревнования под девизом «Личную пятилетку — в четы
ре года».

ЗАСЛОНКА дрогнула, 
поползла вверх. Ог

ненное горло печи дохнуло 
жаром. Запахло каленым 
кирпичом. Старков, перебро
сив с ладони на ладонь за
готовку, про себя отметил: 
«Володя-то Чернышев вроде 
шуткой сказал... Стыдно, 
мол, будет, коли сегодня не 
выдадим две нормы. А ведь 
его правда... Уж которую 
подину садим»...

Эта смена была особенной. 
Ждали ее долго. Могла она 
наступить неделей позже, а 
то и через полмесяца. Но 
вот раньше — вряд ли. 
Впрочем, все зависело от са
мих парней...

Бригадир глянул в печь. 
В ее глубине бушевало бе
лое пламя. Шел обжиг изде
лий. С этой стороны их на
зывают полуфабрикатом, а с 
другой стороны печи, на вы
ходе, готовыми огнеупорами.

— Как там, Ташкент? —- 
сжал плечи Старкова подо
шедший озади Володя Чер
нышев. — И зачем люди на 
юг ездят? Шли бы лучше в 
наш цех поработать...

Володя—веселый человек. 
Даже о самом серьезном го
ворит с улыбкой. Уж на что 
знают его ребята, и то не 
всегда понимают: серьезно 
он говорит или нет.

В бригаде четверо Черны
шевых. Братья. До работы 
злые, к шутке отзывчивые. 
Если кто о профессии плохо 
скажет — отбреют, только 
держись. Да что там рассуж
дать... Не зря же мать их 
Богдановичскому огнеупор 
ному жизнь посвятила. Вот 
и они тоже гордятся:. «Раз
ве мы не садчики!»

И правильно гордятся. Ра
бота, конечно, не из легких. 
За смену сколько полуфаб
риката переворочаешь! Да 
ведь мало силу иметь. Уметь 
надо работать. Это — глав
ное. Попробуй-ка па подину 
уложить, то есть посадить 
изделия так, чтобы они 
обожглись ровно, полностью, 
да чтобы (упаси боже!) от 
толчка какого не рассыпа
лись.

Старков работает почти 
машинально. Раньше в .голо
ве одна мысль билась: как 
бы не напутать чего. А сей
час, бывает, в уме словно и 
не в цехе. Великое дело 
опыт. Двадцатый год он на 
этом производстве. В бригаде 
еще Борис Краснощеков с 
солидным стажем. А осталь
ные — молодежь. Коллек- 
тив-то комсомольско-моло- 
дежный.

В первую смену работать 
проще. Сегодня бригада вы
шла в ночь. В сгустившейся 
черноте окон светляками от
ражаются лампы. Они мер
цают далеко и призрачно. 
Кажется, что за окном не 
вьюжная ночь, а большой и 
таинственный зал. Говорят, 
со сцены зрителей не вид
но...

СТАРКОВУ вдруг 
вспомнилась поездка 

в Свердловский театр муз- 
комедии. Ездили, как водит
ся, всей бригадой. До поло
вины обратного пути дели
лись мыслями о спектакле. 
Спорили, какой актер лучше 
играет. А приближаясь к 
Богдановичу, заговорили о 
работе.

Всегда вот так. Хотя не 
раз договаривались, что во 
время отдыха о работе ни 
слова, обязательно как-ни
будь да вернутся it завод
ским темам. А ведь тогда, в 
автобусе, речь шла о сегод
няшней смене...

Кто-то из ребят вспомнил 
недавнее заседание партко
ма. На нем обсуждалось вы
полнение обязательств брига
дой садчиков Виктора Стар
кова. Были приглашены 
работники других цехов. Про
ходя мимо курившей на лест
ничной площадке группы 
мужчин, Старков услышал:

— ...Конечно, легко. В 
бригаде почти все коммуни
сты. Дисциплинированный 
народ.

Тогда он не придал значе
ния этой фразе. Не до того 
было. Волновался. Ведь парт
ком собрался, чтобы дать 
оценку его бригаде, тому, 
как он справляется со с по 
им почином «Личную пяти
летку — в четыре года». А 
сейчас, слушая разговор поп 
ней, понял, что те слова бы
ли сказаны в его адрес.

Насчет дисциплины — 
верно. В ребятах всегда 
уверен. Будь иначе, разве 
дал бы рекомендации в пар
тию Петру Чернышеву и 
Николаю Киселеву. Но толь
ко ли в дисциплине дело? 
Аккуратных, исполнитель
ных рабочих много. Однако, 

не все трудятся с опереже
нием графика на полгода, а 
то и больше.

Разные условия, нормы’. 
Не-ет, причина в другом. 
Вон как ребята о производ
стве говорят. Не слышал, 
чтобы они с такой запальчи
востью. с таким волнением 
о домашних делах судили. 
На собрании бы на них 
посмотрели. На своем, бри 
гадном. С какой заботой, 
заинтересованностью обсуж
дают садчики проблемы. Вот 
где можно узнать секрет ил 
успеха. Станет ясно, почем:' 
Слава Потапов работает в 
счет июля 1975 года, почему 
братья Чернышевы постоян
но перевыполняют нормы...

Почины возникают по-раз
ному. Некоторые рождаются 
ь тишине кабинета. А как 
садчики пришли к решению 
бросить клич: «Даешь лич
ную пятилетку в четыре го
да!»? Не с кондачка ре
шили. Выступая с почином, 
они твердо знали, что идут 
на верное дело, без риска. 
Хорошо Ото? Может, и по
морщится кто-то. Только 
ведь производство — не 
спортивная арена. Преж 
де чем призвать к соревнова
нию, ты рассчитай, полистай 
экономические справочники, 
ладом взвесь свои возмож
ности. Короче, на «авось» 
не надейся.

Сообща садчики думали, 
за счет чего можно на'год 
сократить срок реализации 
пятилетнего плана. Потом 
на заседании партгруппы об
судили. Здесь уже речь 
больше шла не о производст
ве, а о моральном прдве 
стать инициатором почина. 
Только после этого поста

вили вопрос на рабочем соб
рании.

ЩУЩЕНИЕ необы
чайности смены на

страивало бригадира, да и ос
тальных, на воспоминания. 
Обычно во время переды
шек без смеха не обойдется, 
а сегодня перекинутся па
рой слов и молчат. Задумав
шись, Старков не заметил, 
как пальцем начал обводить 
буквы и цифры, нарисован
ные на пыльном поручне. 
У—X2... Потом усмехнулся, 
вытирая о колено измазан
ный палец. Кто-то из ребят 
формулу написал. Наверное. 
Лузин... А может, Елькин? 
Попробуй догадаться, если 
вся бригада учится. Двое в 
техникумах, шестеро в пшо- 
ле рабочей молодежи, ос
тальные изучают экономику 
в системе политпросвета.

Грамотные парни подобра 
лнсь. Пожалуй, это тоже при
чина, что именно они стали 
инициаторами заводского со
ревнования. Без знания эко
номики, технологии разве 
сумели бы так рассчитать ор
ганизацию труда, что удалось 
высвободить одного челове
ка. Нынче уже пять предло
жений внесли по изменению 
типовой садки. Решился воп
рос со спуском порожняка. 

. еще пара рабочих рук высво
бодилась. Производитель
ность печей возрастет. Взять 
опять же умение подменить 
товарища. Полная взаимоза
меняемость — хороший ры
чаг роста производительно
сти.

Чем ближе к.концу смена, 
тем проворнее парни. Будто 
силы кто добавляет. И ки
пит работа, все круче ее 
темпы. Ползут из-под бере
тов соленые капли, и парни 
посмеиваются, глядя друг 
другу в чумазые лица. Мель
кают в руках заготовки, 
растет затейливая кладка из 
будущих огнеупоров.

Старков не заметил, как 
рассвет слизал темень с. 
окон. Поблекли, а вскоре и 
совсем растаяли огни на 
стеклах. Смена закончилась. 
Сказать бы что-то ребятам 
надо. А слов нет.

— Глядите, начальство 
идет, — послышался голос 
одного из Чернышевых. — 
Пу, братцы, держись. Не 
иначе, как к нам.

— С Новым годом, брига
дир! -С Новым годом, ребя
та! — протянул руку секре
тарь заводского комитета 
комсомола. А потом заме
ститель начальника цеха 
поздравлял бригаду с пра
здником. говорил, что со 
следующей смены они ста
нут работать в счет 1974 
года. Нашлись слова и у 
Старкова...

Через час он был дома. 
Вьюга утихла, в окно хлыну
ло солнце. Прежде чем лечь 
отдыхать, Старков подошел 
к календарю, сорвал листок. 
Не смял его. как. обычно. Ак
куратно положил на ска
терть.

Д. ВИКТОРОВ.
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К визиту Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева на Кубу

КУБА ЖДЕТ
Стремительно набирая вы

соту, самолет уходил в ноч
ное небо. «ИЛ-62» выполнял 
рейс по маршруту Москва —- 
Рабат — Гавана. Обычный 
рейс, зарегистрированный 
в Аэрофлоте под № 333, по 
одной из самых длинных 
международных линий: её 
протяженность 13,3 тысячи 
километров. Трасса проходит 
над Европой, Африкой, и 
примерно две трети ее — 8 
тысяч километров — над Ат
лантикой. Уже 11 лет воз
душный мост Москва — Га
вана действует бесперебойно.

На борту лайнера я решил 
побеседовать с теми, кто ле
тел вместе со мной в Гавану. 
Первые интервью взял у ко
мандира корабля Алексея Са- 
ранина:

«В 18 лет пошел на фронт, 
воевал в пехоте под Волоко
ламском, затем в ночной 
бомбардировочной авиации 
сражался за освобождение 
Польши... Мы, бывшие фрон
товики, с особым вниманием 
и одобрением следим за
претворением в жизнь Про
граммы мира, выдвинутой 
XXIV съездом КПСС. Это 
наша всенародная программа. 
Вклад, который вносит в ее 
осуществление Леонид Ильич 
Брежнев, трудно переоце
нить.

Предстоящий визит това
рища Брежнева па Кубу — 
это визит дружбы. В той по
мощи, которую оказывают 
кубинским друзьям наши ра
бочие, инженеры, рыбаки, 
ученые, работники сельского 
хозяйства, есть скромная час
тица и нашего летного труда. 
Уверен, что визит Леонида 
Ильича Брежнева на Кубу 
еще больше сплотит наши 
партии и народы».

Мануэль Гомес, инженер- 
химик Национального инсти
тута рыболовства Кубы:

«Я считаю, что визит Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС на Кубу станет важ
ным событием как для на
шей страны, так и для Совет
ского Союза.

В прошлом году наша эко
номика сделала значитель
ный шаг вперед. Визит това
рища Брежнева явится боль
шим стимулом в созидатель
ном труде народа Кубы. Я 
уверен, что кубинцы окажут 
самый горячий, сердечный 
прием высокому представи
телю партии и народа Совет
ского Союза. Своим сердеч
ным приемом мы постараем
ся выразить глубокую благо
дарность КПСС за огромную 
помощь, которую СССР ока
зывает Кубе.

Этим рейсом в Гавану воз
вращается наша делегация 
после успешного завершения 
переговоров, которые мы ве
ли в Москве. В соответствии 
с решениями межправитель
ственной советско-кубинской 
комиссии по экономическому 
и научно-техническому сот
рудничеству Советский Союз 
поставит на Кубу плавучий 
док для ремонта средних ры
боловных траулеров. Для 
нас это огромная помощь».

Хулио Касанова, студент 
Московского энергетического 
института:

«Вот уже два года, как я 
учусь в Советском Союзе.

НИТЬ СОТРУДНИЧЕСТВАСССР-Финляндия

шим корреспондентом. это

тент», «Тампела», «Альстрем»,
«Хакман», «Раума-Репола».

партии «Союз центра»

нежелании греческих 
следовать этим призы-

В беседе с вашим коррес
пондентом Арне Хилден, гене
ральный директор фирмы «Эи- 
со-Гутейт», одного из крупней
ших потребителей советского

электроэнергию, а теперь и .предприятия нашей фирмы по 
газ. Соглашение о его постав-

• коньки

НЛСТУШИЕ МОЛОДЫХ

область
и республикан-

Юрий Кондаков,двое
борье студентка Сверд-

• САННЫЙ СПОРТ

СЕКУНДЫ САННОИ ТРАССЫ

• ХОККЕЙ С МЯЧОМ

И ЧЕМПИОН ПОВЕРЖЕН

Международные заметки

ОСТРОВА СТРАДАНИИ

УРОКФакты
свидетельствуют • ХОККЕЙ

НЕ ВПРОК НЕЛЕГКАЯ ПОБЕДА

канский конгресс срочном

ев) «Торпедо» (Усть-Ка
меногорск)

членам 
смерти

очко, 
сде-

умирают патриоты, а 
их семей под страхом

будет, 
напредставлять 

зональной

молодая 
«Труда» 

тренер

тура 
ре-

ему 
мяч 
рез 
мяч 
бил

чемпионок 
женской

(Омск) — 
(Пермь) — 
шев) — 8:3,

принесли 
зультаты: 
сква) — 
(Уфа) —- 
(Калинин)

мовцы не смогли воспользо
ваться благоприятной ситуа
цией. А когда СКА уже иг
рал в полном составе, на

сольный проход А. Сивкова 
закончился третьим голом. 
На 30-й мин. возник момент, 
когда сразу трое свердлов
чан были наказаны пятими-

тье место заняла 
3. Ситникова из 
(Первоуральск, 
В. Решетов).

долларов предназначены на 
продажу в кредит оружия Из
раилю. Это решение было при
нято еще до октябрьских боев. 
Вскоре же после этого амери-

Итак, имена 
известны. Состав
сборной, которая

ей подруге по команде «Труд*. 
.4 чемпионкой области стала 
Т. Чупашева с суммой секунд 
124,2. Третье место заняла 
спортсменка из «Буревестни
ка* Л. Крысова — 126,5.

Среди юниоров первенство
вал М. Вернадских («Кедр*), 
а первой среди юниорок была 
В. Секретарева, гонщица из 
«Буревестника*. Она же стала 
абсолютной чемпионкой, пока
зав рекордный для трассы ре
зультат в сумме четырех заез
дов — 121,9 сек.

Командные места распреде
лились так: первое место за
няла команда областного со
вета «Труд*, второй была 
студенческая команда «Буре
вестника*, третье место заня
ли хозяева трассы — гонщики 
спортклуба «Кедр*.

Ю. СТРАУСОВ.

следующие 
«Локомотив» (Мо- 

«Салават Юлаев»

8:3, «Си-

нам только что 
общи л 

телетайп

вратарю Г. Шишкову, и 
оказался в сетке. Че- 

пять минут свой первый 
в нынешнем сезоне за- 

В. Хардин. На 20-й мин.

5, СКА МВО 
— «Химик» 
1:4, «Молот» 
СКА (Куйбы- 
«Сокол» (Кн-

Трудно передать словами 
мою радость, когда я узнал, 
что меня посылают на учебу 
в СССР. Будущая моя спе
циальность — атомные элек
тростанции. Энергетика — 
основа развития экономики. 
На Кубе нет природных за
пасов топлива, нет и рек, на 
которых можно было бы по
строить мощные гидроэлек
тростанции. Поэтому в созда
нии атомных станций — ре
шение энергетических проб
лем Кубы.

Лично меня, как и других 
кубинцев, обучающихся в 
СССР, известие о визите Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС Леонида Ильича

Деловые круги Финляндии 
придают исключительное зна
чение вводу в эксплуатацию га
зопровода СССР — Финляндия, 
рассматривая это событие как 
логическое развитие тесных вза
имовыгодных связей.

Финляндия, бедная энергети
ческими ресурсами, получает из 
Советского Союза нефть, уголь.

ках долгосрочное. В нем преду
смотрено постепенное расшире
ние почти в три раза. На новый 
вид топлива переходят многие 
предприятия таких, например, 
известных фирм, как «Энсо-Гу-

природного газа, заявил следу
ющее:

— Нам трудно переоценить 
значение поставок советского 
газа в Финляндию. Наши пред
приятия поглощали ежегодно 
400 тысяч тонн нефти. Сейчас 
мы сможем сократить ее по
требление на две трети. На газе 
будут работать важнейшие

производству целлюлозы в Ка- 
укопя и Таунекоскн, а позд
нее — также бумажные фабри
ки в Котка и Сумма. Мы с 
большим удовлетворением и 
благодарностью воспринимаем 
этот новый шаг на пути совет
ско-финляндского сотрудниче
ства.

Построен газопровод в очень 
сжатые сроки — практически за 
год. Это стало возможным бла

годаря тесному сотрудничеству 
между советскими и финскими

фирмами и учреждениями. Про
ект газовой магистрали был 
разработан ленинградским ин
ститутом «Гипроспецгаз», а осу
ществлен советскими рабочими 
и инженерами при участии фин
ских специалистов.

Г а’зопровод протянулся по 
территории юго-восточной Фин
ляндии на 159 километров че
рез города Иматра, Лаппен- 
ранта, Каувола до крупнейше
го порта страны Котка. Газо
вики преодолели две водные 
преграды—Сайменский канал и 
реку Кюми, в сложных погод
ных условиях прошли около 
30 километров топких болот, 
24 километра скального грунта. 
Трасса газопровода' дважды 
«ныряет» под железнодорожные 
пути н 42 раза — под шоссе и 
дороги. Несмотря на трудности, 
советские строители сдали газо
вую магистраль заказчику — 
финскому государственному

акционерному обществу «Нес
те» — в срок.

Генеральный директор «Нес
те» горный советник У. Рааде 
высоко отозвался о советских 
газовиках: «Качество работ, от
ношение к делу, гибкость и опе
ративность — вот что характе
ризует стиль нашего партнера. 
Чего можно еще желать!» 
У. Рааде отметил дух сотруд
ничества, присущий советским 
специалистам.

— Труд и его результаты,— 
сказал У. Рааде в беседе с ва-

практический способ выражения 
взаимного доверия, и я глубоко 
уверен, что наше сотрудничест
во послужит дальнейшему ук
реплению взаимопонимания 
между нашими народами.

Р. РУХАНЕН, 
соб. корр. АПН.

Хельсинки.

cerogri

Брежнева на Кубу очень об
радовало. Кубинцы с любовью 
относятся к своим советским 
братьям. Вся Куба выйдет на 
улицы, чтобы приветствовать 
дорогого советского гостя.

Мы хорошо знакомы с дея
тельностью товарища Бреж
нева, знаем его как выдаю
щегося борца за мир. Его ви
зиты в ФРГ, США, Францию 
и другие страны внесли не
оценимый вклад в разрядку 
международной напряженно
сти. Кубинский народ сов
местно с народами других со
циалистических/ стран, всем 
прогрессивным человечест
вом выступает за прочный 
мир и дружбу между наро
дами».

Луне Суарднас, директор 
Национальной библиотеки 
Кубы:

«Четыре года я работал 
советником посольства Кубы 
в Москве по вопросам куль
туры, увез с собой из СССР 
незабываемые впечатления о 
вашей великой стране и ее 
народе.

Я глубоко убежден, что 
визит Леонида Ильича Бреж
нева на Кубу — это истори
ческое событие. Товарищу 
Брежневу — посланцу пар
тии Ленина — кубинский на
род продемонстрирует свою 
горячую любовь и благодар
ность за огромную помощь 
нашей революции».

...Во время полета особен
но ощущаешь, насколько 
географически удалена Куба 
от Советского Союза и дру
гих социалистических стран. 
Строительство нового общест
ва ведется на Кубе в нелег
ких условиях. Но наперекор 
экономической блокаде, по
стоянным провокациям и уг
розам империалистических 
сил кубинский народ идет 
вперед по пути социализма. 
Пятнадцатую годовщину 
своей революции он встретил 
серьезными успехами во 
всех без исключения облас
тях жизни. И, конечно, круп
ным шагом к еще большему 
сплочению КПСС и Комму
нистической партии Кубы, 
советского и кубинского на
родов явится визит Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева.

Ю. ГОЛОВЯТЕНКО, 
спец. корр. АПН.

ГАВАНА ГОТОВИТСЯ К ВСТРЕЧЕ Л. И. БРЕЖНЕВА 
• МАГИСТРАЛЬ ВЗАИМНОГО ДОВЕРИЯ • УЗНИ
КИ АФИНСКОЙ «ДЕМОКРАТИИ» • НОВЫЕ АГ
РЕССИВНЫЕ ПЛАНЫ ТЕЛЬ-АВИВА

В Нуэвитасе (провинция Орьенте) при техническом содействии Советского Союза 
строится завод сельскохозяйственных удобрений. Советский специалист Василий Дан 
беседует с группой кубинских рабочих (снимок вверху).

Школа-интернат им. генерал-майора Игнасио Аграмонте при сельскохозяйственной 
ферме по производству цитрусовых в провинции Камагуэй (снимок внизу).

Снимок М. АЛЫ1ЕРТА. (АПН).

«Никто больше не верит, что Израиль сам по себе смог бы сдержать наступление ара
бов»,—так заявила лондонская газета «Таймс» после «октябрьской войны» минувшего года. 
Израильским агрессорам войсками арабских стран был дан сокрушительный отпор. В этих 
боях был похоронен миф об исключительной мощи израильских вооруженных сил, миф, ко
торый очень старательно раздувала пропаганда Тель-Авива, пытаясь изобразить израильскую 
армию непобедимой. В октябрьских сражениях арабы дали израильтянам предметный 
урок, овладев сильно укрепленной «линией Барлева», созданной израильтянами на вос
точном берегу Суэцкого канала, уничтожив сотни танков агрессора, много современных 
самолетов и другой техники

Однако правящая верхушка в Тель-Авиве не намерена извлекать уроков из октябрьских 
событий. Израильские правители no-прежнему уповают на силу своего оружия. В частности, 
в интервью американскому телевидению израильский премьер-министр Голда Меир заявила, 
что Израиль продолжит наращивание своего военного потенциала. По ее словам, Израиль на
мерен производить еще больше своего оружия и увеличит закупки вооружения в США. И 
осуществление милитаристской программы Израиля идет полным ходом, той программы, 
которая питает агрессивные планы в отношении соседних арабских государств.

18 января достигнуто соглашение о разведении войсн Израиля и Египта после октябрь
ских боев. Оно предусматривает вывод израильских войск с западного берега Суэцкого кана
ла. Войска Египта и Израиля повсеместно будут разделены буферной зоной в 11 километров.

Но напряженность на Ближнем Востоке, вызванная многолетней тенденциозной политикой 
правящих кругов Израиля, продолжает существовать в этом районе планеты. Об этом и рас

сказывает наша подборка фактов.

в 6 октября минувшего го
да египетские войска в ответ на 
израильскую агрессию пере
шли в наступление. Всего шесть 
часов понадобилось им, чтобы 
форсировать Суэцкий канал.

ф В течение первых трех 
дней боевых действий египет
ские войска овладели укрепле
ниями «линии Барлева» на вос
точном берегу Суэцкого кана
ла, создание которой обошлось 
Израилю в 1 миллиард долла
ров. Египтяне продвинулись в 
глубь Синайского полуострова 
на 18—18 километров, уничто
жив при этом 500 израильских 
танков и около ста самолетов.

Ф На Синае в конце октября 
развернулись ожесточенные 
танковые бои. По заявлению 
иностранной печати, только с 
израильской стороны в них 
участвовало 1350 танков (по 
этим же сообщениям, у егип
тян их было в этих боях 1800).

ф Потеряв в этом сражении 
900 танков, Израиль отказался 
от боев на широком фронте и 
перешел к наступлению на уча
стке шириной в 7 километров. 
Переправившись через Суэц
кий канал, израильтяне захвати
ли в районе Деверсуара пози
ции на пересечении дорог, ве
дущих в Суэц, Исмаилию и 
Порт-Саид.

ф После решения Совета Бе
зопасности ООН от 22 октября

Египет прекратил огонь в точ
но установленный срок. Изра
иль же, воспользовавшись пре
кращением огня, подбросил 
новые танковые подразделения 
на западный берег канала, ата
ковал город Суэц и предпри
нял новые попытки захватить 
Исмаилию.
• Успех израильских войск 

на западном берегу Суэцкого 
канала является частным собы
тием, в то время как многие 
зарубежные обозреватели от
мечают серьезные победы еги
петских войск, достигнутые ими 
в течение первых десяти дней 
боев, когда на Синае ими была 
освобождена территория об
щей площадью в 3 тысячи 
квадратных километров и ког
да израильтяне потеряли в бо
ях много военной техники,
• В законопроекте, приня

том конгрессом США, Пента
гону в текущем финансовом 
году для закупки вооружения 
выделено 21,3 миллиарда дол
ларов. Из них 203 миллиона

порядке выделил 2,6 миллиар
да долларов на оказание во
енной и экономической помо
щи Израилю.

в 2,2 миллиарда долларов 
из этой суммы пойдут на так 
называемую «чрезвычайную 
программу помощи» для вос
становления военной машины 
Тель-Авива, понесшей значи
тельные потери во время ок
тябрьских боев.

ф В США раздаются воин
ственные заявления просио
нистских кругов, которые тре
буют от правительства откры
той интервенции против араб
ских государств — поставщи
ков нефти, мотивируя это не
обходимостью снятия эмбарго 
арабских стран на поставку 
нефти США.

В Министр иностранных дел

Кувейта заявил, что в его стра
не сейчас заминированы все 
сооружения на нефтепромыс
лах с целью взорвать их в 
случае американской военной 
интервенции.

ф По сообщению иностран
ной печати, во время «ок
тябрьской войны» и вскоре 
после нее США поставили 
Израилю вооружения на 1 
миллиард долларов.

ф Заместитель государствен
ного секретаря США К. Раш 
заявил, что поставки американ
ской боевой техники Израилю 
и впредь будут продолжаться в 
широких масштабах.

ф В последнее время в аэро
порт Лод под Тель-Авивом 
вновь, как и в октябре минув
шего года, стали прибывать ог
ромные транспортные самоле
ты «Гэлэкси», которые исполь
зовались для доставки амери
канского оружия во время ок
тябрьских боев.

ф Израильские войска про
должают спешно укреплять 
свои позиции на оккупирован
ной части Синайского полуост
рова. В частности, новые обо
ронительные сооружения со
здаются на севере полуостро
ва. Одновременно израильтяне 
укрепляют оборонительные со
оружения вдоль средиземно
морского побережья Синая.

ф Правительство Израиля 
всемерно развивает собствен
ную военную промышленность. 
За последние годы израиль
ские специалисты разработали 
и наладили производство ис
требителей - бомбардировщи
ков, ракетных катеров, управ
ляемых ракет, стрелкового 
оружия.

ф Израильская ракета «Габ
риэль» класса «корабль —ко
рабль» снаряжается боевой ча
стью фугасного действия ве
сом в 150 килограммов, ракега 
наводится на цель по радиоло
кационному лучу или с помо
щью головки самонаведения.

Старты 
пятой 
зимней 
областной 
Спартакиады

Так можно охарактеризо
вать второй день финаль
ных состязаний конькобе
жек на V зимней областной 
Спартакиаде. Мы уже при
выкли к тому, что спарта
киадный год открывает име
на новых спортсменов, вы
являет способную молодежь. 
Турнир конькобежек обла
сти не был исключением. 
Вот имена спортсменок, по
бедивших в спринтерском 
многоборье: чемпионка — 
свердловская спартаковка 

В. Головенькина, второй ста
ла Т. Титова из Каменска- 
Уральского (у нее лучший 
результат на 500-метров
ке — 47,4 сек.) и на треть
ем — уралмашевка Н. Не
устроева. Все три конько
бежки пока еще выступают 
в группе девушек, но, как 
видите, были сильнейшими 
среди взрослых.

У юниорок второй день 
не изменил положения ли
деров. к финишу они при
шли в том же порядке, в 
каком закончили первый 
день. Победитель в много-

ва» — еще одно открытие 
спартакиадного сезона. 
Лишь падение в первый 
день на пятисотметровкс не 
позволило erf занять призо
вое место. А чемпионкой в 
многоборье стала динамовка 
Л. Попова, оттеснив на вто
рое место опытную Л. Рото- 
гнну из «Спартака». Тре-

ской спартакиадах, опреде
лится тренерским советом 
после окончания областной 
Спартакиады.

Вчера на старт вышли 
скороходы-мужчины. Здесь 
борьба за место в сбор
ной, пожалуй, еще ост
рее, чем у женщин. На пять 
«свободных» мест у много
борцев претендуют девять 
спортсменов. Пока лишь

ф ЛОНДОН, 22 января. 
(ТАСС). Цена золота на лон
донском рынке достигла вче
ра рекордного уровня — 
141,75 доллара за унцию, то 
есть сразу подскочила на 
11,75 доллара.

Новый приступ золотой 
лихорадки непосредственно 
связан с введением свободно 
колеблющегося курса фран
цузского франка, что привело 
к росту недоверия к бумаж
ным деньгам в целом. Курс 
фунта стерлингов снизился 
до 2,16 доллара.
• НЬЮ-ЙОРК, 22 янва

ря. (ТАСС). Нефтяные ком
пании умышленно содейст
вуют обострению энергетиче
ского кризиса 'В Соединен
ных Штатах, стремясь пу
тем повышения цен на бен
зин и другие виды . топлива 
обеспечить себе получение 
сверхприбылей. Такова суть 
заявления сенатора-демокра
та Ф. Черча, с которым он 
выступил в телевизионной 
программе компании Си-би- 
эс.

ф РИМ, 22 января. 
(ТАСС). Здесь стало извест
но, что 17—18 января в 
Тель-Авиве состоялся XI пле
нум ЦК Коммунистической 
партии Израиля. Пленум, в 
частности, принял решение 
одобрить соглашение о разъ
единении войск, подписанное 
Египтом и Израилем.

КПИ, говорится в реше
нии, рассматривает соглаше
ние о разъединении войск 
как начало выполнения ре
золюций Совета Безопасно
сти ООН по Ближнему Во
стоку и как шаг, создающий 
благоприятные условия для 
успеха мирной конференции 
в Женеве,

ф БОНН, 22 января. (ТАСС). 
1,4 миллиона тонн пшеницы 
уничтожено в 1973 году запад
ногерманскими монополиями с 
целью искусственного поддер
жания высоких цен на зерно. 
Цены на мучные изделия в 
ФРГ непрерывно растут. По со
общениям печати, в ближай
шие месяцы мука подорожает 
еще на 9—10 процентов.

ловского института народ
ного хозяйства динамовка 
В. Тюлькина, вторая — 
уралмашевка Т. Курасова, 

на третьем месте — Е. Ме
зенцева из «Динамо».

А вот третья и четвертая 
дистанции у женщин внес
ли значительные корректи
вы. На обоих отрезках луч
шей была свердловчанка 
Н. Исакова из «Локомоти-

который сейчас в составе 
сборной страны готовится к 
чемпионату Евпопы, н Вик
тор Борзенко (ему старто
вать на областной Спарта
киаде запретили врачи) — 
включены в сборную. Сприн
теры будут бороться за од
ну «путевку»: вторая «за
бронирована» для Юрия 
Ячменева. Состав юниоров 
определится по сегодняш
ним и вчерашним стартам.

Из Афин продолжают поступать сообщения о репрессиях 
против демократов и представителей буржуазной оппозиции 
нынешнему военному режиму. Генералы, пришедшие к власти 
25 ноября прошлого года на таниовой броне, усиливают тер
рор Вновь работают военные трибуналы. По-прежнему содер
жатся в тюрьмах участники студенческих выступлении в Афи
нах, Патрасе и Солонинах, арестованные еще в ноябре. На ост
ровах Эгейского моря вновь заработали концлагеря. Туда от
правляют людей, схваченных в последнее время. Перед этим 
их допрашивают у «специалистов» генерала Д. Иоанидиеа, на
чальника военной полиции, как считают западные обозрева
тели, вдохновителя дворцового переворота.
О преследованиях демокра

тов рассказывается, в частно
сти, в письме организации «Сту
денческое движение», тайно пе
реправленном из Афин в Лон
дон. «Каждый день в Греции

запрещено сообщать мировой 
общественности о мучениях и 
гибели их родственников». Ав
торы письма упоминают и о 
расстреле двух солдат, отка
завшихся применить оружие 
против участников демонстра
ции в Афинах.

Что-либо сообщать в печати 
об арестах запрещено. Впрочем, 
недопустима любая публика
ция, «подрывающая устои» го
сударства.

Число узников новой афин
ской администрации непрерыв
но растет. Пока неизвестно 
точное число попавших в поли
цейские застенки. Но, очевидно, 
тюрем для инакомыслящих не 
хватает, если пришлось вновь 
открыть концлагерь на острове 
Юра. В свое время под давле
нием мировой общественности 
и Международного Красного 
Креста полковникам пришлось 
ликвидировать это зловещее 
место заключения. А сейчас 
транспорты вновь доставляют 
сюда йротивников военной дик
татуры. Обновлены бараки и 
на Острове Ярое, принявшие 
уже первые партии заключен
ных. Среди них, в частности, 
бывший парламентарий И. Ха-

раламбопулос. В тюремных ка
зематах томятся член Полит
бюро UK Компартии Греции 
Никос Калудис, член ЦК КПГ 
Энной Зорзовилис, на медлен
ную смерть обречен и тяжело 
больной член Политбюро ЦК 
КПГ Григорис Фаракос и дру
гие видные политические и об
щественные деятели.

Долгие годы греческий народ 
боролся против диктатуры. 
Террор не сломил стремления 
патриотов добиться восстанов
ления в стране подлинной де
мократии. И пришедшим к 
власти генералам вряд ли 
удастся искоренить «крамолу». 
Запугивая население угрозой 
«анархокоммунизма» (?!), вла
сти в преддверии нового года 
призывали греков «не думать 
о политике». Последние теле
граммы из Афин свидетельст-
вуют о 
граждан 
вам.

Лидер
Георгиос Макрос в беседе с 
иностранными корреспондента
ми подчеркнул необходимость 
легализации в Греции деятель
ности политических партий, вос
становления гражданских сво
бод и проведения подлинных 
парламентских выборов.

Борьба за демократическое 
обновление Эллады продолжа
ется.

Л. МИЛОВАНОВ.
(АПН).

На санную трассу сверд
ловского спортивного клуба 
«Кедр* пришла зимняя Спар
такиада области. Стартовали 
сильнейшие саночники спор
тивных обществ «Труд*, «Бу
ревестник*, «Урожай*. Побе
дитель определялся по сумме 
набранных в четырех заездах 
секунд.

Места в тройке призеров 
распределились так: первое 
место у мужчин занял пред
ставитель «Буревестника* кан
дидат в мастера спорта 
В. Исайкин (сумма секунд 
150,2). Вторым был спортсмен 
из «Труда* А. Кулишов — 
151,1 сек., третьим — канди
дат в мастера спорта С. Ба- 
зымов — студент УПИ — 
151,3 сек.

В соревнованиях женщин 
лишь одну десятую секунды 
проиграла Л. Аршавская сво-

ПОЗАВЧЕРА был сы- путными штрафами, но дина- 
гран последний матч ----  —------ --

16-го тура чемпионата стра
ны. Чемпионы страны —- ди-
намовцы Москвы принимали 
на своем поле армейцев 
Свердловска. Матч оказался 
интересным и результатив
ным. В счете повели хо
зяева. На 6-й минуте за 
снос Г. Канарейкина в воро
та свердловчан был назна
чен 12-метровый штрафной. 
Его четко реализовал Е. Ге
расимов. А вскоре отличился 
Канарейкин — 2:0. На
13-й минуте защитник 
свердловчанин Л. Павлов
ский сквитал первый мяч — 
он отправил мяч в штрафную 
гостей, и Ю. Лизавин, нахо
дившийся там. помешал сво-

39-й мин. Хардин довел 
счет до 4:2, а через минуту 
В. Эйхвальд установил счет 
первого тайма — 5:2.

После перерыва успеха 
добивается на 54-й мин. ди
намовец А. Дудин. Вскоре 
армейцы получают право на 
12-метровый штрафной, но 
мяч после удара И. Дурако
ва -отразил вратарь, и все- 
таки играющий тренер СКА 
на 81-й мин. исправил свою 
ошибку, забив гол с игры. 
На 86-й мин. отличился 
Канарейкин, и матч закон
чился победой свердлов
чан — 6:4, позволившей нм 
перебраться на второе место 
в турнирной таблице. У них 
21 очко после 14 матчей. 
«Динамо» откатилось на 
третье — 20 очков после 12 
матчей. Лидирует «Волга» 
(Ульяновск) — 22 очка из 
30 возможных.

...До конца матча остава
лось 20 секунд, когда трене
ры гостей сняли своего вра
таря и заменили его шестым 
полевым игроком,—они хо
тели во что бы то ни стало 
уйти от поражения. Но и это 
не спасло положения, фи
нальная сирена зафиксирова
ла победу свердловского «Ав
томобилиста» над лидером 
первой лиги — саратовским 
«Кристаллом» — 3:2. Встре
ча проходила в Первоураль
ске, во Дворце спорта.

Поединок этот был труд
ным для свердловчан. Но 
провели они его, в общем-то, 
собранно, сыграли против 
лидера ровно. Тренеры вол
жан начали поединок четы
рьмя тройками нападающих, 
надеясь, очевидно, поддер
жать высокий темп своих 
атак. Но оборонительные 
действия свердловчан свели 
на нет усилия гостей и заста
вили их добиваться цели не 
количеством, а качеством — 
в дальнейшем «Кристалл» 
играл тремя тройками.

Свердловчане же, отражая 
натиск волжан, сами постоян-

но угрожали их воротам, и к 
концу первого периода счет 
был 2:0 в пользу уральцев. 
Шайбы забросили Баулов и 
Панфилов. Вскоре после пе
рерыва Рудаков довел счет 
до 3:0. Гостям удалось отыг
рать одну шайбу. В третьем 
же периоде, когда почувство
валась усталость свердлов
чан и когда в их ворота из-за 
ошибки защитников влетела 
еще одна шайба, «Кристалл» 
попытался захватить инициа-
тиву, «спасти» хотя бы 
Этого ему не удалось 
лать.

Остальные матчи

бирь» (Новосибирск) — 
«Металлург» (Новокуз
нецк) — 5:2 и 10:2.

Н. БОРИСОВ.
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Знакомьтесь:

«УРАЛЬСКИЙ
СЛЕДОПЫТ» № 1

Вышел из печати первый но
мер за 1974 год ежемесячного 
журнала для детей и юношест
ва «Уральский следопыт». От
крывается он очерком инжене
ра Б. Вайсберга. Каждый день 
приходят на завод и уходят от
туда молодые ребята. Как по
ступают, что чувствуют, почему 
увольняются? Вот что хочется 
понять автору, вот о чем рас
сказывает он в своем очерке 
«Пять дней в начале пути».

...«Днем и ночью, в метель и 
стужу, в пыльную жару и мо
росящий дождь, в глухой тем
ноте и в густом тумане мча
лись, тянулись, плелись, скри
пели и громыхали по беско
нечным фронтовым дорогам 
тысячи кухонь, фургонов, рес
сорных тачанок и тяжело гру
женных армейских пароконных 
повозок. И на передке каждой 
из них всегда маячила насто
роженная, в плащ-палатке или 
в грубой, как листовое железо, 
брезентовой бурке с накину
тым на голову капюшоном се
рая фигура ездового».

О ездовых — суровых, не
приметных тружениках войны 
рассказывает в своем очерке 
«Ездовой Цысь» Анатолий 
Щербань, «Люди подвига» — 
под этой рубрикой публикует
ся очеок.

Юрий Елфимов знакомит 
читателей с работой каслин
ских мастеров художественно
го литья, внесших достойный 
вклад в создание скульптурно
го образа В. И. Ленина. Тема
тика этих работ очень разно
образна: Владимир Ильич изо
бражен за работой, на отдыхе, 
с детьми, на трибуне. Порт
реты, сделанные на каслин
ском заводе, экспонируются в 
музеях многих городов страны.

С интересом прочтут чита
тели рассказы уральского пи

ПОГОВОРИМ О БУДНИЧНОМ

«ПУСТЯЧНЫЙ» СЛУЧАЙ
Недавно встретил в Свердлов» От оина троллейбуса отстала 

сне институтского приятеля, металлическая иланна. Малыш
Как обычно, завязался раз- отогнул ее ручонками и теперь 

говор: кто где и как кому жи- в его щечку упирался острый 
вется. Я вспомнил его знакомую алюминиевый прут. Затормози 
Милу и поинтересовался о ней. водитель порезче и железяка

Вопрос мой, ло-видимому, безжалостно вольется в лицо 
приятеля застиг врасплох/ Он малышу.
снял очки и протер без того Олег торопливо разбудил 
чистые стенда. Потом, водрузив мать ребенка. Та мигом уясни- 
очки на нос, кашлянул и сооб- ла опасность, пересадила сы- 
щил смущенно: кишку от окна к принялась го-

— Понимаешь, старик, мы с рячо благодарить моего прия- 
Милой больше не встречаемся, теля.
Ради бога, не подумай, что я на- Но Олег благодарностей не 
кой-нибудь ветрогон... Случай слышал. Он смотрел на Милу, 
такой вышел. «...Ах, отстань, ради бога! —

А случай был такой. отмахнулась она. Вот выдумал
...Из института Мила и Олег придирку. У этого ребенна, 

возвращались как обычно трол» между прочим, родная мать 
лейбусом. Был час пик и пас» есть. Вот она как раз и отвеча- 
сажиров в салоне было предо- ет за здоровье своего сына. А 
статочно. Молодых людей от- я-то здесь при чем?!» 
теснили к передней площадке. 8 ее словах звучало непод- 
На второй скамье от входа си- дельное удивление.
дела молодая мама с малышом На следующей остановке мой 
лет трех. Женщина, по-видимо- приятель, не попрощавшись с 
му, устала, и время от вре- Милой, неожиданно вышел, 
мени поклевывала носом. Мд- Обиженная девушка, подумала: 
лыш же в отличие от мамы рез- ладно, завтра позвонит, как ми- 
вился вовсю. Мила посмотрела леньний.
в их сторону. Потом вскользь Мила ошиблась: Олег не по- 
совершенно спокойно заметила: звонил.
«Смотрм-на, Олег...» И в этом g ПАРШИН,
ее «смотри» не было ни трево
ги, ни волнения. Серов.

сателя Николая Никонова 
«Подснежники» и Людмилы Са
бининой «Трое и мотор».

Как и во всех предыдущих 
номерах, здесь есть страни- 
иы и для любителей природы. 
Они встретятся здесь с лоси
хой, даюшей своим детям 
мудрые уроки, с бельчатами, 
постигающими азы самостоя
тельной жисни, с рысью, гор
ностаем и многими другими 
обитателями таежной глуши, О 
них рассказывает в журнале 
Иван Полуянов.

«До сих пор на Урале живут 
легенды о старателях-счаст
ливцах. Ходит предание о 
семье старателей из располо
женного в уральском между
горье Верхне-Сергинского за
вода. Семья эта владела иск
лючительно богатой золотой 
выработкой—«дудкой». Стро- 
гий порядок передачи тайны 
обеспечил безбедную жизнь 
трем поколениям. Бурное вре
мя разметало семью, с кем-то 
погибла тайна. Сколько таких 
тайн скрывается в уральской 
земле. Ведь многие уральские 
месторождения меди были от
крыты едва ли не раньше, 
чем египетские золотые рос
сыпи. Да и не только ураль
ские. Лишь легенды остались 
о многих бывших рудниках. О 
том, как пропадают рудники, 
о пропавшей стоане Эльдора
до и копях царя Соломона 
рассказывает в журнале Евге
ний Каташев и Всеволод Слу- 
кин.

Для любителей фантастики 
в этом номере— рассказ 
Александра Киоиченко «Дав
ным-давно»... А в поэтической 
рубрике Эмилия Бояршинова 
поедстявляет читателям стихи 
Нины Вишняковой.

Э. МАКСИМОВА.

УЧЕБА

Стипендиаты 
леспромхоза

В Андрияновском лес
промхозе Серовского де- 
ревообрабатыв а ю щ е г о 
комбината открылся но
вый клуб. Это простор
ный, светлый дом, удоб
ный для занятий в круж
ках, проведения праздни
ков и собраний. И скоро 
в этом клубе появятся 
новые хозяева: Т. Куз
нецова и Т. Мансурова. 
Они учатся в Свердлов
ском культпросветучилч- 
ще по путевкам леспром
хоза.

35 молодых девушек и 
юношей учатся сейчас в 
различных институтах и 
техникумах и получают 
стипендии родного лес
промхоза. Специалистами 
лесозаготовок станут 

А. Карасев, Н. Есаулков 
и другие молодые жите
ли, будет преподавать 
в поселковЪй школе 

В. Устюгова, будет ле
чить своих земляков врач 
Г. Есаулкова.
МИНИ-РЕПОРТАЖ

Республика 
военных
следопытов

РВС — Республика воен
ных следопытов. Именно таи 
расшифровываются эти три 
буквы. Создана она в Сверд
ловской школе №8.

Юными следопытами со
зданы два музея. Музей ми
лиции и Боевой Славы.

...В уютной классной ком
нате расположился Музей 
милиции. Он был создан в 
1970 году. Но уже много ма 
териала собрали члены 
« Республики».

Кулацкий обрез. находя
щийся в музее, напоминает 
нам о грозном времени, о 
времени становления Стра
ны Советов. Печатная ма
шинка 1905 года... Теле
графный аппарат, который 
стоял в 1923 году в Сверд
ловском управлении внут
ренних дел и связывал всю 
нашу область с центром. В 
музее есть инструменты, 
которыми пользовались ра
ботники милиции еЩе в 20-х 
годах.

Ребята очень гордятся 
своим музеем. Но не только 
прошлое волнует ребят. Их 
интересует и настоящее.

— У нас в музее есть кни
га. В ней была стерта пе
чать. Работники милиции 
при помощи дидрузно-копи- 
ровального метода узнали, 
какой библиотеке она при
надлежит, — рассказывают 
ребята.

Отпечатки пальцев прес
тупника. след преступника, 

вылитый из гипса, и много 
других экспонатов. очень 
своеобразных, можно уви
деть здесь.

В РВС работают 4 штаба: 
порядка, красных следопы 
тов, трудовых дел и юнко- 
зов. Ребята из штаба юнко
ров собирают материалы, 
снимают фильмы о буднях 
республики, о поездках и 
походах. А поездок у ребят 
немало. Летом юные следо
пыты работают в колхозе, а 
на заработанные деньги со
вершают экскурсии по го
родам страны, встречаются 
там с ветеранами милиции, 
с участниками войны.

На вопрос, «Не мешает ли 
поисковая работа учебе?», 
ребята дружно ответили: 
«Нет!» В этом классе сто
процентная успеваемость.

И. ПАДЕРИНА.

ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 
УРАЛЬЦЫ!,

ВЫСТАВКА

Предлагают 
выпускники

В Асбестовской детской ху
дожественной школе откры
лась выставка дипломных ра
бот выпускников Свердлов
ского художественного учили
ща. На стендах выставки — 

ФОТО

НОВЕЛЛА
ЗИМНИЕ 
КОНТРАСТЫ

...Задержался в полутемных сенцах, а потом распахнул дверь 
во двор и был ослеплен неестественно ярким днем. Глаза не 
могли принять столько света, и тут же заслезились. Сияло в 
небесах солнце, а вокруг сияли еще тысячи маленьких солнц — 

оранжевых, фиолетовых, желтых — рассыпавшихся по снегу. 
Этот солнечный снег изменил все цвета вокруг, и мир двора 
стал красочно-неузнаваем: золотились только что наколотые 
поленья, голубел еще вчера бывший серым лед на детском 
горке, заалели ставни на окнах, приосанилась дворняга по 
кличке Машка...

...Часто вспоминаешь первый снег. Как он падал, тихо-тихо, 
и нак стоял вокруг торжественный шорох... На дороге снег 
таял, но деревянный поселковый тротуар становился все чище, 
белее и пушистее... А потом по тротуару, по первому снегу, 
топала галошами утренняя смена. Ты шел вслед за рабочими, 
видел отпечатавшиеся рисунки подошв, и оставшийся по краям 
тротуара нетронутым снег, справа — разбухшую, немыслимо 
черную и грязную дорогу, на которой скоро застрянет грузо
вик, а слева семенили занозчатые рейки забора, почерневшие 
от сырости и всв же надевшие ночью маленькие белые ша
почки.. Медленно поднимался на гору, и вот уже весь поселок 
был как на ладони, рассеченный черными линиями дорог и 
белыми пунктирами тротуаров...

Но вот пришли морозы, и зима выступает с новыми краска
ми. Уже не ослепительное многоцветье, не черно-белый пей
заж — краски приглушены ровны... Морозный иней, морозный 
туман, узоры на стеклах... И мы снова по-новому видим мир 
зимы. . и удивляемся ее многоликости, ее контрастам...

Снимок А. ЛЫСЯКОВА.

планы интерьеров и экстерье
ров кафе, магазинов, клубов, 
выполненных выпудкниками 
для разных городов нашей 
области.

Большой интерес у асбес- 
товцев вызвал проект оформ
ления концертного и малого 
фортепьянного залов Асбес- 
товского городского музы
кального училища. Среди че
тырех авторов проекта — ас- 
бестовец Геннадий Никитин. 
Он разработал интересный 
план оформления потолка 
фортепьянного зала и гипсо
вых настенных украшений. На 
базе выставки будет проведен 
семинар художников-оформи
телей Асбеста.

ШАХМАТНЫЙ
КЛУБПЯТЬПОБЕДИТЕЛЕЙ

«В новогодний вечер» — 
так назывался наш конкурс. 
(«На смену!», за 28 декабря 
1973 г.). Свои ответы при
слали 48 читателей.

Проверим решения.
№ 298. В позиции на ди

аграмме черные последним 
ходом могли играть КрЬ8— 
а7 (в ответ на 0. ghJI). Для 
того, чтобы исключить эту 
возможность, черную пеш
ку нужно поставить только 
(!) на поле g7. Ретроанализ 
теперь показывает, что по
следний ход у черных мог 
быть лишь b 7—Ь5. Значит, 
возможно «взятие на прохо
де»: 1. аЬХ-

№ 299. Занимая даль
нюю оппозицию, белый ко
роль осторожно продвигает
ся к полю Ь6: 1. Кра2! КрЬ8! 
2. КрЬ2! Кра8 3. КрсЗ! КрЬ7 
4. КрЬЗ Кра7 5. Крс4 КрЬ8 
6. КрЬ4 Кра8 7. Крс5 КрЬ7 
8. КрЬ5 Кра7 9. Крсб КрЬ8 
10. КрЪб Кра8 11. Лс8Х. 
Это и есть кратчайший путь 
к цели.

№ 300. Только лишь 
очень немногим «покори
лось» это задание. Грузные 
белые слоны здесь делают 
тонкие ходы. Судите сами.

Ход белых
Решение: 1. СЬ7! Л:Ь7 

(грозило 2. C:d5). Теперь 
следует новая «реплика»: 
2. Cd81! Kp:d8 3. g7 и 
4. g8OX.

«Все композиции оставля-' 
ют хорошее впечатление!» 
(С. Рассказов, Карпинск).

Победителями конкурса 
признаны следующие това
рищи, которые награждают
ся грамотами редакции га
зеты: С. Рассказов (Кар
пинск), В. Игнатенко (Реж), 
В. Исаков, А. Бнтлер 
(Свердловск), В. Рылов 
(Н. Тагил).

Новые этюды
Бронислава

Олимпиева
Инженер-строитель Бро

нислав Григорьевич Олим- 
пиев — активный член на
шего «Шахматного клуба», 

член областной комиссии по 
композиции. Этюды Олим- 
пиева, как правило, ажурны 
по построению и интересны 
по содержанию.

Приводимые ниже этюды 
свердловчанин составил спе
циально для наших читате
лей. Попробуйте найти их 
решение.

№№ 303—304.
В. ОЛИМПИЕВ 

(Свердловск).

Выигрыш.

Ничья

Претенденты 
о матчах

Итак, все четвертьфи
нальные матчи за шахмат
ную корону мира начались. 
Сейчас ведется много раз
личных высказываний спе
циалистов относительно ис
хода поединков. Из много
численных выступлений по 
этому вопросу мы выбрали 
только те, которые принад
лежат самим участникам 
матчей.

Петросян. На вопрос кор
респондента, как он оцени
вает результат жеребьевки 
(Портиш — один из немно
гих шахматистов, у которо
го экс-чемпион мира не вы
играл ни одной паптии), Пет
росян ответил: «Если буду 
играть плохо, то какая раз
ница, кому проигрывать. 
Если хорошо, то мне не 
страшен и Портиш».

Портиш. Перед жеребь
евкой Портиш говорил, что 
не хотел бы в первом матче 
встретиться с Петросяном. 
Однако затем он заявил: 
«Вначале я был не очень до
волен жребием, но потом пе- 
шил. что все к лучшему, 
потому что если выиграть у 
Петросяна три партии очень 
трудно, то выиграть у него 
четыре партии (в полуфина
ле) или пять (в финале) — 
почти невозможно».

Корчной. Еще . до жеребь
евки в одном из интервью 
ленинградец высказал пред
положение, что Мекинг 

«сойдет с дистанции уже по
сле первого круга». По иро
нии судьбы экзаменатором 
Мекинга стал сам Корчной.

Мекинг. По поводу матча 
с Корчным Мекинг заявил, 
что он настроен оптими
стично. «Корчной — пре
восходный тактик и, хотя 
уже не молод, продолжает 
отлично считать вапианты, 
но его дебютная подготовка 
далека от совершенства...»

Карпов сказал до жере
бьевки: «Я готов встретиться 
с любым. Тем более, что у 
меня нет «неудобных» про
тивников — я еще не так 
много играл с нынешними 
претендентами. Конечно, да
же среди претендентов есть 
гроссмейстеры посильнее, 
есть и послабее... С одной 
стороны, неплохо «выбпать» 
соперника послабее, чтобы 
набраться матчевого опыта, 
с другой стороны, сильный 
соперник заставляет более 
интенсивно работать, что 
придает интерес борьбе, и, 
как следствие, появляются 
свежие, менее стандартные 
идеи».

Полугаевский. «В двух 
матчах я вижу явный пере
вес советских гроссмейсте
ров: Спасского нал Бипном 
и Копчного нал МекиВгом. 
Сложнее ситуация в матче 
Петросян — Поптяш. Я счи
таю шансы Петросяна луч
шими. О своем матче мне 
трудно что-либо сказать. 
Каппов зд последние годы 
добился очень больших ус
пехов, и я рад. что мне пред
стоит играть с ним...»

ВТОРАЯ ПОВЕЛА
Со счетом 2:0 (при двух 

ничьих) Борис Спасский ве
дет в четвертьфинальном 
матче претендентов на пеп- 
венство мира по шахматам. 
21 января он одержал в 
Сан-Хуане (Пуэпто-Рико) 
вторую подпял победу над 
американцем Робертом Бир
ном.

А вот в таком же матче 
в Огасте (США), где игпа- 
ют Виктор Корчной и Эн
рике Мекинг (Бразилия), 
счет все еще не открыт. Со
перники поовели также че
тыре поединка, но все они', 
включая отложенный в суб
боту и завершенный в поне
дельник третий, закончились 
миром.

(Корр. ТАСС).

ВНИМАНИЮ УЧАСТ
НИКОВ KOHKvnCA "PO- 
ГНОЗОВ «ВАШЕ МНЕ 
НИЕ* («На смену!» за 9 ян
варя). °-

В четвертьфинальных 
матчах претендентов на этот 
паз играется по 16 партий. 
Побеждает тот, кто пепчым 
выиграет три встречи. Если 
требуемого пепевеса не до
бьется нч одна из сторон, 
победителем признается тот, 
кто набепеу больше цяков. 
При ничейном счете решает 
жребий.

СРОК ДЛЯ ОТВЕТОВ 
НА НАШ КОНКУРС 
ПРОДЛЕН ДО 25 ЯНВАРЯ 
(по почтовому штемпелю).

ПОЛЕЗНО

ЗНАТЬ

Недавно меня пригласили 
стать членом Свердловского 
научного общества генетиков 
и цитологов, которое впервые 
открылось в нашем городе в 
этом году. Я с радостью согла
сился, потому что меня уже 
много лет волнуют проблемы 
молодой науки о наследствен
ности. Интерес к ней у меня 
появился еше в студенческие 
годы. Тогда, в начале шести
десятых годов, положение ге
нетики было еще сложным и 
неопределенным.

Но вот как-то совершенно 
случайно мне удалось узнать, 
что в БиУФАНе работает один 
из всемирно известных генети
ков Николаи Владимирович 
Тимофеев-Ресовский. Это ему 
совместно с амфйканским уче
ным Мёллером еше в двадца
тых годах, задолго до. трагедии 
Хиросимы и Нагасаки, удалось 
доказать, что проникающая ра
диация вызывает опасные из
менения наследственных
свойств клеток. Этц наследст
венные изменения — мутации 
были особенно опасны для 
половых клеток, ибо рождалось

ГЕНЕТИКА ВЧЕРА, 
СЕГОДНЯ, ЗАВ ТРА

больное потомство.
Первое впечатление от ла

боратории Тимофеева - Ресов
ского оказалось довольно тяго
стным. Я ожидал увидеть про
сторное помещение, современ
ное оборудование. А вместо 
этого перед моими глазами 
предстали Две узкие смежные 
комнаты, где было так холод
но, что так и хотелось держать
ся поближе к старому, видав
шему виды термостату. Но 
когда в комнатку набивалось 
много молодых людей, желаю
щих послушать лекции по ге
нетике. становилось теплее и 
уютнее. Лекции читал сам Ни
колай Владимирович, и делал 
их сугубо на добровольных на
чалах. Он был небольшого ро
ста, крепкий, моложавый. 
Свободно владел несколькими 

иностранными языками, мог по 
памяти цитировать десятки и 
сотни научных работ. Кстати 
сказать, это он послужил про
образом Петрова в романе 
О. Корякова «Очищение».

Мы получили от Тимофеева- 
Ресовского знание генетики, 
так сказать, с самых «азов». 
Он рассказывал о том, как 
чешский монах Грегор Мен
дель, скрещивая различные 

, виды гороха еще сто лет на
зад, открыл впервые законы 
наследственности. Но его ра
боты были забыты и переот- 
крыты заново в начале нашего 
века. С тех пор наука о на
следственности сделала боль
шой шаг вперед и открыла ма
териальных носителей всех 
разнообразных признаков жи

вого мира — гены. Они пере

даются от родителей к детям с 
математической точностью, и 
их бесчисленные комбинации 
образуют все многообразие 
живого, подобно тому как не
сколько цветных стеклышек в 
калейдоскопе образуют все 
новые и новые живописные со
четания.

После того, как Тимофеев- 
Ресовский и многие его уче
ники переехали в Обнинск, я 
продолжил занятия генетикой 
самостоятельно. В ту пору я 
преподавал биологию в одной 
из' школ города и впервые па 
свой страх и риск ввел в про
грамму несколько занятий ■ по 
современной теории наследст
венности. До сих пор с удо
вольствием вспоминанию, с ка
ким вниманием меня слушали 
ученики. Теперь такие уроки 

стали обязательными во всех 
школах. Включен курс генети
ки и "в институтские програм
мы. Наши издательства выпу
скают десятки научных и по
пулярных книг по теории на
следственности и мутационной 
изменчивости. Генетика широ
ко вошла в нашу жизнь. В не
большой статье трудно даже 
перечислить те достижения, ко
торые за последнее рремя до
стигла молодая наука. Пожа: 
луй, наиболее ражиые из них— 
это открытие наследственного 
кода, получение изолирован
ного гена, синтез ДНК по 
РНК-матрице.

Наряду с чисто научными 
проблемами, перед современ
ной генетикой встает немало 
широких философских проб
лем. Мне довелось присутство
вать па одной из таких кон
ференций в институте медицин
ской генетики. Ученые обме
нивались мнением о том, какое 
влияние могут оказать на об
щество достижения их науки.

Все выступавшие без исклю
чения отметили важную роль 
генетических консультаций, ко
торые могут заранее предуга
дать, какое потомство ожида
ет ту или иную супружескую 

ару. Будущие родители после 

консультации сами могут ре
шить, стоит ли им иметь детей, 
и каков риск появления непол
ноценного ребенка.

С точки зрения специалиста 
по наследственности наиболее 
полезны межрасовые и меж
национальные браки. Каждый 
из родителей при этом переда
ет своему ребенку большое 
количество полезных призна
ков, а встреча двух неполно
ценных генов при этом менее 
вероятна. Наоборот, изоляция 
какой-либо группы людей край
не неблагоприятна. Пример 
этому дает история вырожде
ния семейств с «голубой 
кровью». •

Вероятно, еще до 2000 года 
генетики научатся выращи
вать из одной изолированной 
клеточки тела целый орга
низм. Основание этому в том, 
что любая клетка нашего тела 
содержит полную информацию 
о всем организме. Если это бу
дет достигнуто, то появится 
возможность каждому челове
ку иметь одного или даже не
скольких своих близнецов. 
Уже сегодня надо задуматься, 
к каким последствиям это мо
жет привести. Имеет ли смысл 
выращивать двойников гени
альных и одаренных людей?

Какая доля в талантливости 
зависит от наследственных за
датков, а какая от образова
ния и воспитания? Будут ли 
счастливы эти искусственно 
созданные люди? Не приведет 
ли это к созданию новой эли
ты? Все эти вопросы уже 
сегодня беспокоят генетиков.

В будущем человечество по
лучит возможность управлять 
наследственными свойствами 
организмов. Прежде всего 
можно добиться если не полно
го бессмертия, то очень h 
очень долгой жизни. Это свя
зано с тем, что процесс ста
рения по современным пред
ставлениям связан с наруше
ниями в строении ДНК. Более 
того, природа как бы специ
ально вмонтировала в наслед
ственное вещество механизм 
старения, который вступает в 
действие после определенного 
срока. Если научиться демон
тировать эту «адскую машин
ку», тр наш организм всегда 
будет обновляться свежими 
клетками.

Затем проблема злокачест
венных новообразований так
же будет решена с самым ак
тивным участием генетиков, 
поскольку возникновение ра
ка, безусловно, связано с су

щественными поломками на
следственного аппарата клетки.

Овладение направленными 
методами воздействия на на
следственные частицы нашего 
организма — гены, позволит 
исправлять врожденные де
фекты. Исчезнут сотни изве
стных сейчае наследственных 
заболеваний. Наконец, искус
ственный синтез белка создаст 
изобилие пиши на нашей пла
нете. Вот только некоторые 
из перспектив развития гене
тики.

Быть может, некоторые мо
лодые люди, прочитавшие-, эту 
статью, спросят, где можно вы
учиться на генетика? Нигде. И 
пусть их не обескураживает та
кой ответ. На генетика нельзя 
выучиться, им можно только 
стать. Будете ли вы учиться в 
университете, в медицинском 
институте, сельскохозяйствен
ном — везде встретитесь с ге
нетикой. И если вы пожелаете, 
она станет вашей профессией 
на всю жизнь.

В. ТХОРЖЕВСКИЙ, 
кандидат медицинских 

наук.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Среда, 23
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

17.10 — МОСКВА. Программа 
передач.

17.15 — Программа докумен
тальных телефильмов.

18.00 — «Мамина школа».
18.30 — Для школьников. 

«Язык мой — друг мой» За
ключительная передача олим
пиады по русскому языку.

19.30 — Наука — сегодня.
20.00 — Новости.
20.15 — Литературные бесе

ды. «Мир глазами писателя».
21.00 — «Спиридон Мокану». 

Музыкальный телефильм.
21.30 — Цв. тел. Чемпионат

СССР по хоккею. «Спартак» — 
«Динамо» (Москва).

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

23.30 — Продолжение транс
ляции хоккея.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.00 — Свердловск. Програм

ма пепедач. Новости.
19.10 — «Поэзия камня». 

Встреча с художником Л. Усть 
янпевым.

19.45 — «Присяга». Програм
ма для воинов.

20.15 —• Лия вас. малыши.
20.30 — Новости.
20 45 ~ «Три минуты Марти

на »Гроу». Спектакль Горьков
ского академического театра 
драмы

21.50 — «Потерям — заслон». 
Об областном массовом рейде 
комитетов народного контрочя 
и студии телевидения по борь 
бе с бесхозяйственностью.

22.05 — Продолжение спек
такля «Три минуты Мартина 
Гроу».

Четверг, 24
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.30 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.35 — Новости.
11.45 — Для школьников. 

«Язык мой — друг мой». За
ключительная передача олим
пиады по русскому языку.

12.45 — «Спирипон Мокану». 
Музыкальный телефильм.

13.10 — Литеоатурные бесе
ды. «Мир глазами писателя».

17.05 — МОСКВА. Программа 
пеоедач.

17.10 — «Очерни истории на
шей Родины».

17.40 — В эфире — «Моло
дость». Город мастеров. (Цв.

18.55 — «Сельские встречи».
19.25 — Для школьников. 

«М^с’ера искусств — детям».
20.00 — Новости.
20.15 — Для детей. «День, 

полный забот».
20.30 — «Ленинский универ

ситет миллионов». «Мировая 
социалистическая система —• 
мощный ускоритель общест
венного прогресса».

21.00 — Концерт.
21.30 — Цв. тел. Чемпионат 

СССР по хоккею. «Крылья Сове
тов» — ЦСКА. В перерыве — 
«На матчах претендентов по 
шахматам».

23.00 —- «Время». Информа
ционная программа.

23.30 — Продолжение транс
ляции хоккея.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.00 — Свердловск. Програм

ма передач. Новости.
19.10 — Клуб друзей приро

ды Разговор об охране при
роды.

19.45 — «Приближается зо
нальная...».

20.15 — Для вас, малыши.
20.30 — Новости.
20.45 — «Телеспорт».
21.30 — «Музыкальные чте

ния». А. Додэ, Ж. Бизе, «Арле
зианка».

22.30 — «Зимняя ярмарка». 
Фильм-концерт.

РАДИО

ЧЕТВЕРГ, 24 ЯНВАРЯ
6.30 — Программа передач.

6.35 — Областные известия.
6.45 — «Страницы классики». 
«Симфоническая поэма Ф. Ли 
ста «Орфей»). 7.15 — Гимнасти
ка для детей. 7.25 — Обзор 
областных газет. 7.40 — «На
копленный опыт и достижения 
на службу четвертому году пя
тилетки». Беседа с директором 
Нижнетагильского цементного 
завода В. К. Шайдюком. 7.50 — 
Объявления. 8.15 — Новые за
писи. Играет преподаватель 
Уральской консерватории С. По- 
чекин. 9.10 — «Новые книги».
16.45 — Обзор газеты «Вечер
ний Свердловск». 16.50 — Днев 
ник зрителя и объявления. 
18.00 — Программа передач. 

, 18.02 — Объявления. 18.15 —
Народные таланты. 18.55 — 
«Внимание: технические новин
ки». 19.00 — Программа радио

станции «Юность» из Москвы. 
20.00 — Областные известия. 
20.15 — Объявления. 20.20 — 
«Обновление». Радиоочерк об 
участии коммунистов в рекон
струкции Натальинского стек
лозавода. 20.40 — Передачи из 
Москвы.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

Сегодня ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО 
24-1 АИДА с участием нар 

арт. РСФСР 
Т. ТУГАРИНОВОЙ. 

25-1 СОБОР ПАРИЖСКОЙ
БОГОМАТЕРИ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

Сегодня ПЕРЕХОЖУ
К ДЕЙСТВИЯМ... 

24-1 ВАРШАВСКАЯ
МЕЛОДИЯ 

25-1 ТРАМВАИ «ЖЕЛАНИЕ»

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — ИЩу чело

века.
СОВКИНО — Пламя люб

ви (две серин).
УРАЛ — Иван Василье

вич меняет профессию. 
Преступление во имя поряд
ка. В зале документального 
фильма: Вы идете по жиз
ни. Репортаж без героев. 
Разговор с сердцем. Золо
тая Бенгалия.

ТЕМП — Дикое сердце.
ЗАРЯ — Ринг.
МИР — Надежда. Высокое 

звание (часть 1-я).
СТАЛЬ — Диное сердце.

И »««Д'-------------- ---------
24—25 января по области ожидается переменная облачность 

преимущественно без осадков, местами изморозь. Ветер юю 
восточный. 5—10 метров, в секунду. Температура ночью 21 — 26, 
при прояснениях до 31, днем 15—20 градусов мороза.

РОДИНА — Анатомия 
любви.

Им. МАЯКОВСКОГО — Вы
сокое звание (часть 1-я).

ЗНАМЯ — Ринг. Сломан
ная подкова.

ПРОГРЕСС — Афера Цеп- 
лиса.

ИСКРА — Анатомия люб
ви. Сломанная подкова.

ЭКРАН — Черный напи
тан.

СОВРЕМЕННИК — Чер
ный капитан.

ЛУЧ — Генералы песча
ных карьеров.

ЮЖНЫЙ — Кровавый ка
мень.

КОМСОМОЛЕЦ — Анато
мия любви.
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